
“E’ una giornata storica per la
sanità del Lazio” ha annunciato il
Presidente Nicola Zingaretti. “La
Regione ha varato un piano trien-
nale di reinternalizzazione dei
mezzi di soccorso che, attualmen-
te, Ares 118 gestisce in convenzio-
ne. Il percorso si concluderà in tre
anni e inizierà con le prime 33
ambulanze. Sono stati inoltre
acquistati 10 nuovi mezzi per i tra-
sporti secondari urgenti. Per ren-
dere operative le prime 33 ambu-

lanze, l’azienda ha assunto 150
autisti e 150 infermieri. Altre 100
unità (50 autisti e 50 infermieri)

sono destinate ai 10 mezzi per tra-
sporti secondari urgenti. Colgo
l’occasione per ringraziare gli ope-

ratori del 118 per il lavoro svolto in
questo lungo periodo di lotta al
Covid. Sono stati sempre in prima
linea nel fronteggiare tantissime
emergenze. Da tempo stiamo
lavorando per riportare la sanità
del Lazio sui binari dell’efficienza
- ha detto Zingaretti - Il successo
nella lotta al Covid non ce lo ha
regalato nessuno, ma è figlio delle
scelte e degli investimenti di que-
sti anni su sanità pubblica, perso-
nale e innovazione. Avanti così!”

Nel corso della mattinata di ieri, sotto il coordinamento del
3° Centro Secondario di Soccorso Marittimo della Guardia
Costiera (M.R.S.C.) di Civitavecchia, si è svolta un’impor-
tante esercitazione di soccorso marittimo che ha coinvolto
uomini e mezzi della Capitaneria di Porto, dei Carabinieri,
della Polizia di Stato, dei Vigili del Fuoco, della Guardia di
Finanza, del 118, nonché il mezzo antinquinamento “Ievoli
Shuttle” della Soc. Castalia convenzionata con il Ministero
della Transizione Ecologica. L’evento esercitativo denomi-
nato “Seasubsarex 2021” ha riguardato la simulazione di
una collisone avvenuta in navigazione fra la “Costa
Pacifica”, nave della flotta Costa battente bandiera italiana
attualmente non in crociera e senza passeggeri a bordo, per
l’occasione resa disponibile dalla compagnia, con un’ipoteti-
ca nave da carico.
La Sala Operativa della Capitaneria di Porto – Guardia
Costiera di Civitavecchia, allertata dell’accaduto dalla nave,
ha immediatamente assunto il coordinamento delle opera-
zioni di soccorso, disponendo l’invio in zona di mezzi aero-
navali per fronteggiare l’emergenza. Oltre alle motovedette
CP 305, CP 891 e CP 2104 della Guardia Costiera di
Civitavecchia, sono intervenuti i mezzi delle altre ammini-
strazioni dello Stato (unità navali e moto d’acqua) nonché l
l’elicottero AW139 “Nemo” 16 della base di Sarzana della
Guardia Costiera. L’urto simulato tra le due navi ha causato
uno squarcio sul lato sinistro della “Costa Pacifica” ed il suc-
cessivo sversamento in mare di liquami contaminati da idro-
carburo. In relazione a detto evento è stata data applicazio-
ne al Piano Locale Antinquinamento con la relativa organiz-
zazione di uomini mezzi. In particolare, per l’occasione, è
stato possibile testare una boa ondametrica di nuova genera-
zione che ha costantemente fornito dati satellitari sullo svi-
luppo e sugli spostamenti della simulata chiazza inquinan-
te. Riguardo all’emergenza sanitaria, sono stati complessiva-
mente 16 i feriti recuperati dai mezzi areronavali intervenu-
ti, sbarcati in sicurezza nel porto ed affidati alle cure
dell’Ares 118 che nel contempo aveva predisposto un presi-
dio medico avanzato in banchina. Anche per la nave della
flotta Costa l’occasione è stata propizia per l’applicazione
delle proprie procedure di emergenza e antinquinamento
finalizzate al mantenimento degli standard addestrativi pre-
scritti dalle norme internazionali. L’evento, conclusosi con il
recupero di tutti i feriti, la messa in sicurezza della “Costa
Pacifica” e la bonifica dell’inquinamento ha costituito un
efficace test per tutti i soggetti intervenuti soprattutto in
ordine all’efficienza dei soccorsi, l’affidabilità delle comuni-
cazioni, la sinergia di uomini e mezzi e l’adeguatezza delle
procedure adottate dall’unità della “Costa” che ha preso
parte all’esercitazione. 

Spettacolare esercitazione
di soccorso marittimo
della Guardia Costiera

Mezzi di soccorso reinternalizzati
Ares 118: la Regione Lazio ha varato un piano triennale

Il presidente Nicola Zingaretti: “Giornata storica per la sanità”

Parte l’Etruria Guitar Festival
Cerveteri: alle ore 21 con ¡Aqui Me Encuentro!, spettacolo di musica
flamenca del chitarrista romano D’Agostino al Parco della Legnara

Nell’ambito della rassegna
“Aspettando l’estate”, promos-
sa dall’Assessorato alle
Politiche Culturali del Comune
di Cerveteri con la direzione
artistica dell’ass. Federica
Battafarano, giovedì 1 luglio
alle ore 21 il Parco della
Legnara a Cerveteri ospiterà
¡Aqui Me Encuentro!, spettaco-
lo di musica flamenca del chi-
tarrista e compositore romano

Matteo D’Agostino, con Luca
Caponi al cajón set. Il concerto
inaugura l’Etruria Guitar
Festival 2021. L’ingresso è libe-
ro fino ad esaurimento posti.
“¡Aquí Me Encuentro!” vuol
dire “Eccomi Qui!” ed è il pro-
getto in cui Matteo D’Agostino
mette a nudo la sua sensibilità
di interprete e di compositore.
E’ una dichiarazione d’amore
per la musica e per un genere

musicale, il flamenco, al quale
l’artista si dedica da più di 15
anni. Si tratta di un insieme di
otto composizioni originali,
basate sulle forme degli stili
musicali flamenchi (palos) più
conosciuti, come Buleria,
Alegrias, Tangos, Rumba. Non
mancano le influenze di generi
musicali che ha approfondito
negli anni, come il jazz, bossa-
nova, musica classica.

Green Pass Europeo
oggi entra in vigore

Diventa più semplice viaggiare grazie alla certificazione 
rilasciata a tutti coloro che sono già stati vaccinati

Dal 1 luglio sarà attivo il Green
Pass europeo che renderà più
semplice viaggiare da e per tutti
i Paesi dell’Unione europea e
dell’area Schengen. Viene rila-
sciato a chi è stato vaccinato
contro il Covid o ha ottenuto un
risultato negativo al test moleco-
lare-antigenico o è guarito dal
Covid. Il Green Pass contiene un
QR Code per verificarne auten-
ticità e validità. La certificazio-
ne, in formato digitale e stampa-
bile, emessa dalla piattaforma
nazionale del ministero della
Salute, potrà essere richiesta per
partecipare a eventi pubblici,

per accedere a residenze sanita-
rie assistenziali o altre strutture,
spostarsi in entrata e in uscita da
territori classificati in zona rossa
o zona arancione. Sotto i rifletto-
ri la decisione della Germania di
vietare l'ingresso di persone
provenienti dal Portogallo, con-
siderato un Paese in cui la
variante Delta del coronavirus
Sars-CoV-2 è dominante. Una
decisione che “non sembra esse-
re in linea” con le raccomanda-
zioni del Consiglio sulle restri-
zioni di viaggio nell’Ue
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C'è l'accordo tra governo e sindacati sul
superamento del blocco dei licenziamen-
ti, scaduto il 30 giugno. A certificarlo una
nota di Cgil, Cisl e Uil dopo gli incontri
avuti con il Governo e condivisa anche da
Confindustria: "Le parti sociali alla luce
della soluzione proposta dal governo si
impegnano a raccomandare l'utilizzo
degli ammortizzatori che la legislazione
vigente e il dl in approvazione prevedo-

no". “E’ un primo importante passo",
spiega il segretario della Cisl Luigi
Sbarra. "Viene data risposta alle tante per-
sone che avevano preoccupazioni", sotto-
linea il segretario generale Uil Pierpaolo
Bombardieri. "E' un risultato che risponde
alla mobilitazione che c'è stata sabato,
l'unità sindacale lo ha prodotto. In questa
dichiarazione è previsto l'impegno per
avviare il confronto per la riforma degli

ammortizzatori e delle politiche attive",
aggiunge il leader della Cgil Maurizio
Landini. Tra i punti fondamentali e condi-
visi dell’accordo è che le imprese ora si
impegnano a utilizzare tutti gli strumenti
a loro disposizione tra cui la cassa inte-
grazione, ma anche contratti solidarietà
difensivi ed espansivi, intese di riduzio-
ne-rimodulazione dell'orario di lavoro
prima di arrivare a licenziare. 

Tra i punti fondamentali dell’intesa l’impegno di utilizzare tutti
gli strumenti a disposizione prima di tagliare posti di lavoro

Licenziamenti, trovato l’accordo

Una scatola piena di sapori
genuini e gusti speciali made
in Italy per promuovere la
ripartenza di un settore forte-
mente condizionato dalla
pandemia: è questa l’idea alla
base dell’iniziativa di corpora-
te social responsibility a sup-
porto dei ristoranti italiani
lanciata da Vitavigor, famosa
da oltre 60 anni nel mondo
per la qualità del “Super
Grissin de Milan”. Lo scopo
del progetto consiste nell’of-
frire un simbolico ma concreto
sostegno a giovani ristoratrici
e ristoratori, locali storici e
agli imprenditori che hanno
aperto di recente la propria
attività, o addirittura durante
i difficilissimi mesi di pande-
mia, attraverso l’invio di una
speciale box di grissini e snack
da aperitivo realizzati dal
marchio. 
#VITAVIGORconNOI: questo
è il nome della campagna di
portata nazionale che ha coin-
volto ben 116 ristoranti, situa-
ti in 19 province differenti del
Bel Paese da Nord a Sud, toc-
cando finora Milano, Monza e
Brianza, Lago di Como, Lago
di Garda, Liguria, Roma,
Emilia Romagna, Napoli
(insieme a Capri e a tutta la
zona di costiera), Palermo e
Catania. In totale sono state
inviate oltre 26.000 bustine di
grissini, per un totale di circa
250 kg di prodotti. “La ripar-
tenza per il preziosissimo set-

tore della ristorazione, resa
possibile grazie alla tenacia e
al lavoro degli imprenditori
italiani, è fondamentale per la
ripresa dell’intero Paese a
ogni livello economico - sotto-
linea Federica Bigiogera, mar-
keting manager di Vitavigor -
Attraverso la campagna
#VITAVIGORconNOIvoglia
mo dimostrare la nostra vici-
nanza ai coraggiosi giovani
ristoratrici e ristoratori, ai
locali storici che arricchiscono
le nostre città di gusto e convi-
vialità e agli imprenditori che
hanno inaugurato la propria
attività solo da poco tempo: si
tratta di un gesto simbolico
per offrire il nostro sostegno
ad una delle categorie più toc-
cate e influenzate negativa-
mente dalla pandemia. Per la
box abbiamo selezionato le
nostre migliori referenze di
grissini, e i nuovissimi snack
da aperitivo Vitapop. I nostri
grissini rappresentano al
meglio la categoria e in gene-
rale tutti noi perché, proprio
come i grissini, siamo fragili
quando siamo soli, ma, quan-
do ci sosteniamo a vicenda e
affrontiamo le difficoltà
all’unisono, diventiamo forti
e, soprattutto, una base solida
e resiliente da cui iniziare per
ripartire e ritrovare la serenità
che tanto desideriamo. Noi di
Vitavigor auguriamo ai risto-
ratori italiani un’ottima sta-
gione estiva!”.

Ripartenza, nasce 
la campagna a supporto
di oltre 100 giovani
ristoratori bel paese

C’è qualcosa che non quadra nei dati diffusi la scorsa settimana
da Legambiente. I numeri pubblicati nel dossier  “Abbatti
l’Abuso 2021” sono terribilmente sottodimensionati e non trova-
no riscontro nella realtà che vediamo intorno a noi. 
Lo dimostrano le stime prodotte da Incasanati, comitato per la
difesa dei diritti naturali, che ha pubblicato il contro-dossier
“Abusivo chi?!” “Sicuramente l’errore di Legambiente è dovuto
alla scarsa partecipazione al sondaggio che hanno organizzato:
non vogliamo credere ci sia la volontà di minimizzare il fenome-
no” dichiara Valeria Vitolo, presidente di Incasanati “Lo vediamo
nelle strade delle nostre città che quei numeri sono troppo bassi
per essere veritieri” “Le stime che abbiamo prodotto con Abusivo
Chi?! sono volutamente ridotte di 1/4 e lo diciamo chiaramente.
Ma i numeri che abbiamo elaborato noi di Incasanati sono alme-
no 10 volte superiori a quelli di Legambiente” continua Vitolo
“Nel 2003 sono stati costruiti 40 mila immobili senza permesso, il
4,6% del totale delle nuove costruzioni di quell’anno. Sappiamo
che il settore edile ha subito un'impennata dal 2012 in poi e che
l’incidenza media annuale dal 2004 al 2020 è stata del 19,6%, come
si può pensare che in Italia esistano meno di 60 mila edifici da
demolire?” Il dossier non si ferma a contare quanti edifici rischia-
no la demolizione: “Attraverso i dati Istat abbiamo stimato in 3

milioni di km cubi il volume delle macerie prodotte dalle demo-
lizioni, 288 miliardi di euro è il debito che dovranno contrarre le
amministrazioni locali per demolire e 27 milioni di italiani si tro-
veranno senza casa” ci spiega Cristina Milani, presidente di Equi
Diritti Lazio “Ci domandiamo se Legambiente stia barando con i
numeri per spingere una battaglia demagogica ed insensata sulle
demolizioni?” Nella regione Lazio sono stimati esser stati com-
messi 39.636 reati edilizi negli ultimi 4 anni, coprendo una super-
ficie di 4.756 kmq, il 3,6% dell'intera regione. I comuni dovranno
indebitarsi mediamente di 10.485.000€ per demolire questi edifici
difformi e trovare un alloggio alternativo per i 35.672 abitanti che
perderanno la loro casa. Le regioni a più alta incidenza sono sicu-
ramente quelle del Sud Italia ma resta il fatto che nelle virtuose
regioni del nord, come la Lombardia dove il 99% dei comuni ha
uno strumento urbanistico adeguato, il numero di reati edilizi
supera le decine di migliaia ogni anno. I dati dimostrano che il
fenomeno è diffuso su tutto il territorio nazionale e perciò va
affrontato immediatamente dal governo. “Se tutti gli abusi edilizi
fossero concentrati a Bolzano, il dissesto finanziario e il danno
ambientale derivante dalle demolizioni impatteranno sull'intero
Paese” conclude Vitolo “Basta pensare sia un problema solo del
Sud. Qui o si fa qualcosa o il Paese affogherà nelle macerie!”.

Legambiente: “Cataclisma in arrivo per i Comuni,
sottodimensionati i dati sull’abusivismo edilizio”

Donate 26.000 bustine di grissini 
per 250kg di prodotti in 19 province italiane

Stiamo per raggiungere l'api-
ce di questa nuova ondata di
calore con temperature massi-
me che toccheranno punte di
46°C in Sicilia. Le cose però
stanno per cambiare, infatti
con l'inizio di luglio l'antici-
clone perderà colpi sotto l'in-
sistenza del flusso instabile
atlantico che riuscirà quindi a
far breccia sulla bolla africa-
na.  l team del sito

www.iLMeteo.it informa che
fino a sabato 3 luglio il sole
sarà prevalente su gran parte
delle regioni, i temporali,
localmente molto forti, inte-
resseranno dapprima le Alpi
e le Prealpi occidentali e poi
anche quelle orientali, local-
mente pure le pianure. Le
temperature, già in contenuta
diminuzione al Centro-Nord,
raggiungeranno il picco di

caldo al Sud tra mercoledì e
giovedì con oltre 40°C in
Puglia e in Calabria e fino a
46°C in Sicilia (provincia di
Siracusa), dopo di che comin-
ceranno gradualmente a cala-
re anche qui.  Da domenica
avverrà il cambio di circola-
zione; aria più fresca di origi-
ne atlantica riuscirà a sfonda-
re al Nord, mescolandosi con
quella molto calda preesisten-

te creerà un mix micidiale per
la formazione di violenti tem-
porali con grandine e possibi-
li trombe d'aria. Assieme ai
temporali ci sarà il crollo delle
temperature che perderanno
circa 10°C rispetto a questi
giorni. Nei giorni successivi il
maltempo si sposterà verso il
Centro-Sud, ancora con tem-
porali di eccezionale intensi-
tà.

Piogge e temporali spazzeranno via il caldo record
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Dal 1 luglio sarà attivo il Green Pass
europeo che renderà più semplice viag-
giare da e per tutti i Paesi dell'Unione
europea e dell’area Schengen. Viene
rilasciato a chi è stato vaccinato contro il
Covid o ha ottenuto un risultato negati-
vo al test molecolare-antigenico o è gua-
rito dal Covid. Il Green Pass contiene
un QR Code per verificarne autenticità
e validità. La certificazione, in formato
digitale e stampabile, emessa dalla piat-
taforma nazionale del ministero della
Salute, potrà essere richiesta per parte-
cipare a eventi pubblici, per accedere a
residenze sanitarie assistenziali o altre
strutture, spostarsi in entrata e in uscita
da territori classificati in zona rossa o
zona arancione. Sotto i riflettori la deci-
sione della Germania di vietare l'ingres-
so di persone provenienti dal
Portogallo, considerato un Paese in cui
la variante Delta del coronavirus Sars-
CoV-2 è dominante. Una decisione che
“non sembra essere in linea” con le rac-
comandazioni del Consiglio sulle restri-
zioni di viaggio nell'Ue, ha detto ieri il
portavoce della Commissione Europea
per la Giustizia Christian Wigand,
durante il briefing con la stampa a
Bruxelles. Lunedì, ha aggiunto Wigand,
i commissari Didier Reynders, Thierry
Breton e Stella Kyriakides "hanno man-
dato una lettera ai 27 Stati membri, chie-
dendo un'attuazione puntuale e coeren-
te della raccomandazione sulle restri-
zioni alla libertà di movimento nell'Ue"
e sul Green Pass. I commissari nella

missiva “incoraggiano con forza” gli
Stati membri ad “applicare la racco-
mandazione il prima possibile. In parti-
colare, devono assicurare le esenzioni
per le persone pienamente vaccinate e
per quelle guarite, per favorire i ricon-
giungimenti familiari. Questo dovrebbe
essere fatto entro il primo luglio”, quan-
do entrerà in vigore il regolamento sul
Green Pass. “Dobbiamo naturalmente -
ha continuato Wigand - rimanere vigili
sulla variante Delta e non dimenticare
che il coordinamento” tra gli Stati mem-
bri è “essenziale”. La Commissione ha
esortato gli Stati a procedere con la
messa in atto tecnica del Green Pass, in
modo che sia operativo dal primo
luglio.

Da oggi è valido il Green Pass Ue
Più semplice viaggiare con la certificazione rilasciata a chi è già vaccinato

“Era nel programma con cui son
stato eletto segretario del Pd 100
giorni fa. Ora presentiamo il nostro
progetto di riforma che, nel rispetto
dell'art.67 della Costituzione, punta
a fermare la deriva trasformista di
un Parlamento che in questa
Legislatura ha visto già 200 cambi di
casacca”. Lo scrive su Twitter il
segretario del Partito democratico,
Enrico Letta. 

Calenda a Letta: “La politica non sia
incentrata su bandiere simboliche” 

“Enrico, io ti voglio bene. Ma non sei più a Parigi a insegnare. La
politica del più grande partito progressista italiano non può
essere tutta incentrata su bandiere simboliche senza alcuna pos-
sibilità di realizzazione e sottomissione ai 5S. Dal voto ai sedi-
cenni a questa roba qui”. Lo scrive il leader di Azione Carlo
Calenda, su Twitter, esprimendo la propria opinione in merito
al post del segretario Pd, Enrico Letta, sulla proposta del Pd con-
tro i cambi di casacca in Parlamento. 

“Il cashback sarà ‘sospeso’ dal primo luglio. Fratelli d’Italia è stata
l’unica forza politica a dire chiaramente da subito che cashback e
lotteria degli scontrini sono una idiozia che ci costa 4 miliardi. Un
tentativo di controllare gli italiani in cambio di una elemosina. Ora
ci è arrivato anche il governo Draghi. I quasi 2 miliardi risparmiati
siano ora destinati ad attività e lavoratori colpiti dalla crisi e dalle
chiusure, come avevo chiesto di fare al premier in una lettera invia-
ta il 3 marzo scorso. Come sarebbe dovuto essere in una nazione
normale”. Lo dichiara il presidente di Fratelli d’Italia, Giorgia
Meloni. Poi Patualelli per il M5S: “La sospensione del cashback è un
errore, l’ho detto e ripetuto ieri in cabina di regia. Mi auguro si possa
tornare indietro su questa decisione”. Ma è l’intero M5S a contesta-
re la scelta: “La sospensione del meccanismo del cashback è un
grave errore. Ha stimolato l’uso dell’app Io, incentivando la digita-
lizzazione, e ha permesso a oltre 6 milioni di italiani di ricevere fino
a 150 euro come bonus per i pagamenti elettronici realizzati.
L’incentivo ha avuto un enorme riscontro, soprattutto tra i giovani
ed è una misura che si ripaga da sola. I dati sui consumi avrebbero
raggiunto i 14 miliardi entro fine 2022 con 2,5 miliardi di nuove
entrate per lo Stato e senza introdurre nessuna nuova tassa. Fino ad
oggi, sono 8,9 milioni i cittadini che hanno aderito con un totale di
784,4 milioni di transazioni e 16,4 milioni di strumenti di pagamen-
to attivati. Di fatto, si sceglie inopinatamente di tornare al passato,
invece di sostenere un programma anti-evasione che sta funzionan-
do. Questa battaglia, evidentemente, non interessa ad altre forze
politiche, abituate a riempirsi la bocca di lotta all’evasione senza mai
passare ai fatti. Ci auguriamo che si torni indietro sulla decisione
presa in Cabina di Regia“. Lo dichiarano i deputati M5S in commis-
sione Finanze alla Camera. Iraonico Fratoianni per Sinistra Italiana:
“Dovevano bloccare i licenziamenti e invece hanno bloccato il
cashback. Dovevano ascoltare le organizzazioni sindacali dei lavo-
ratori e finora li hanno ignorati In sostanza, al di là degli slogan il
governo dei migliori ha finora eseguito il diktat di Confindustria.
Non prolungare il blocco dei licenziamenti è un grave errore- con-
clude l’esponente dell’opposizione di sinistra- che peggiorerà solo la
vita di dei più fragili e deboli. Ci sono ancora alcune ore: il governo

ci ripensi”. A metà stada, nel guado, la posizione del Pd con il
responsabile economico Antonio Misiani: “Modernizzazione siste-
ma pagamenti è fondamentale contro l’evasione fiscale”
"Modernizzare il sistema dei pagamenti e rendere tracciabili le tran-
sazioni economiche è cruciale per abbattere l’evasione fiscale, una
priorità assoluta per il Partito Democratico. La sospensione del
cashback - aggiunge il responsabile del settore economico del
Partito Democratico - deve essere l’occasione per un monitoraggio
accurato dei risultati della sperimentazione e l'introduzione dei cor-
rettivi necessari per migliorare la strategia di incentivazione dei
pagamenti digitali, così come chiesto dal Senato con la risoluzione
del 7 aprile scorso”. 

Lo stop al Cashback diventa occasione
per un’altra divisione nella maggioranza

Riforme, Letta: “Stop ai cambi
di casacca in Parlamento” 

“Da un grande lavoro sulle idee, sui pro-
grammi e sulle regole, può nascere per gradi
un’aggregazione nella quale le diverse sog-
gettività siano esaltate, non annullate. Il par-
tito unico non è una ‘fusione fredda’ imposta
dall’alto, che si possa realizzare in poche set-
timane”.  Lo scrive, su Twitter, il leader di
Forza Italia Silvio Berlusconi. 

Occhiuto: “Non si farà
mai un partito unico” 

“Il presidente Berlusconi è sempre stato per il partito unico,
Berlusconi è il più grande federatore della politica nazionale, si
rende conto che non è una prospettiva realizzabile nell’imme-
diato. Ma se nessuno inizia a parlarne, il partito unico non si farà
mai. Certo ci sono delle differenze. Noi aderiamo orgogliosa-
mente al Partito popolare europeo, la Lega in Europa ha una
posizione oggi meno lontana dalla nostra ma comunque non in
sintonia con il Ppe. Ma semplificare l’offerta politica è comun-
que un nostro dovere”. Lo dichiara il deputato di Forza Italia,
Roberto Occhiuto.

Centrodestra, Berlusconi:
“Soggettività saranno 
esaltate nel partito unico” 

Un colpo per il M5s e una nuova occasione di vantaggio per Meloni e Salvini

Legge elettorale, radicali:
“Sì al maggioritario”
“Se dovessimo votare nel 2021 e se fossimo
una democrazia, non ci sarebbe più tempo per
cambiare la legge elettorale. Infatti, il Consiglio
d'Europa del quale l'Italia fa parte ed ha sotto-
scritto i relativi Trattati, ha stabilito che il cam-
bio di una legge elettorale debba avvenire
almeno un anno prima del voto, così da poter-
la far conoscere ai cittadini e mettere i poten-
ziali competitori elettorali in condizione di
competere. Ma, come sembra probabile, vote-
remo nel 2023 e allora c’è il tempo per una
riforma elettorale. Si può fare”. Lo dichiara, in
una nota, il Partito Radicale. 

Governo, Rampelli: “No al blocco 
dei licenziamenti  solo per certe categorie”
“Il governo si appresta a confermare lo stop al
blocco dei licenziamenti, escludendo solo i set-
tori più in crisi come il comparto del tessile e
della moda. Ragionare oggi per categorie non
ha senso. 
Ci sono aziende che sono in ripresa e altre
che sono in crisi, il tutto dipende dalla tipolo-
gia, ma anche dall’andamento economico e
commerciale precedente alla pandemia, dalla
collocazione geografica, dagli investimenti effet-
tuati negli ultimi due anni, dai mutui accesi con
le banche, dalle assunzioni del 2019 legate
magari a previsioni di crescita, dalla collocazio-
ne dell’azienda sul mercato interno o estero”.
Lo dichiara, in una nota, Fabio Rampelli, vice-
presidente della Camera e deputato di Fdi. 

in Breve



“Il flop di ascolti di Conte in tv
(solo 2% di share e poco più di
200mila telespettatori su La7 per
la sua conferenza stampa) enne-
sima bocciatura per lo Zelig
della politica italiana: in 3 anni
ha vestito tutte le casacche pur
di restare al potere. I cittadini se
ne sono accorti”. Lo scrive su
Facebook il deputato di Italia
Viva Michele Anzaldi. “Ieri addirittura ha cercato di passare
- prosegue Anzaldi - per un sostenitore dell’arrivo del gover-
no Draghi, pur avendo cercato in ogni modo e fino all’ultimo
di reclutare senatori e ‘responsabili’ per il suo Conte Ter. Lo
scontro di potere con Grillo evidentemente non appassiona”,
aggiunge il parlamentare.
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Il Comitato direttivo indichi “qualco-
sa di concreto, indicando obiettivi,
risorse, tempi, modalità di partecipa-
zione vera e, soprattutto, concordan-
do una visione a lungo termine, al
2050. Questo aspettano cittadini,
iscritti ed elettori. Una visione chiara
di dove vogliamo andare e in che
modo. Il perché, il cosa e il come. È
sempre stata la nostra forza: consen-
tire a tutti di sapere quale sarà il viag-
gio e accogliere chi è pronto per una
lunga marcia. In alto i cuori!". Lo scri-
ve Beppe Grillo sul blog, bocciando
le dichiarazioni rilasciate da
Giuseppe Conte, in conferenza stam-
pa. Ma andiamo a vedere cosa ha
detto, integralmente il comico e
garante del M5S: “Mi sento così:
come se fossi circondato da tossicodi-
pendenti che mi chiedono di poter
avere la pasticca che farà credere a
tutti che i problemi sono spariti e che
dia l’illusione (almeno per qualche
mese, forse non di più) che si è più
potenti di quello che in realtà si è
davvero, pensando che Conte sia la
persona giusta per questo”. “Ma
Conte - aggiunge - può creare l’illu-
sione collettiva (e momentanea) di
aver risolto il problema elettorale, ma
non è il consenso elettorale il nostro

vero problema. Il consenso è solo l’ef-
fetto delle vere cause, l’immagine che
si proietta sullo specchio. E invece
vanno affrontate le cause per risolve-
re l’effetto ossia i problemi politici
(idee, progetti, visione) e i problemi
organizzativi (merito, competenza,
valori e rimanere movimento decen-
tralizzato, ma efficiente)”. “E Conte,
mi dispiace, non potrà risolverli per-
ché non ha né visione politica, né
capacità manageriali. Non ha espe-

rienza di organizzazioni, né capacità
di innovazione. Io questo l’ho capito,
e spero che possiate capirlo anche
voi” chiosa Grillo. “Non possiamo
lasciare che un movimento nato per
diffondere la democrazia diretta e
partecipata si trasformi in un partito
unipersonale governato da uno sta-
tuto seicentesco” scrive sul suo blog
Beppe Grillo. “Le organizzazioni
orizzontali come la nostra per risol-
vere i problemi non possono farlo
delegando a una persona la soluzio-
ne perché non sarebbero in grado di
interiorizzarla quella soluzione e di
applicarla, ma deve essere avviato un
processo opposto: fare in modo che la
soluzione decisa, in modo condiviso,
venga interiorizzata con una forte
assunzione di responsabilità da parte
di tutti e non di una sola persona. La
trasformazione vera di una organiz-
zazione come la nostra avviene solo
così” scrive sul suo blog Beppe
Grillo. “La deresponsabilizzazione
delle persone con la delega ad un sin-
golo nelle organizzazioni orizzontali
è il principale motivo del loro falli-
mento“, aggiunge. “C’è un però.
Assumersi la responsabilità significa
smettere di drogarsi, smettere di
voler creare l’illusione di una realtà

diversa da quella attuale ed affron-
tarla. Insieme, con i tempi e le moda-
lità giuste. Come una famiglia, come
una comunità che impara dagli erro-
ri e si mette in gioco senza rincorrere
falsi miti, illusioni o principi azzurri
che possano salvarla”. Lo scrive sul
suo blog Beppe Grillo in un post dal
titolo ‘Una bozza e via’. “Perciò indì-
co la consultazione in rete degli iscrit-
ti al MoVimento 5 Stelle per l’elezio-
ne del Comitato Direttivo, che si terrà
sulla Piattaforma Rousseau“. Il voto
su qualsiasi altra piattaforma, infatti,
esporrebbe il Movimento a ricorsi in
Tribunale per la sua invalidazione,
essendo previsto nell’attuale statuto
che gli strumenti informatici attra-
verso i quali l’associazione si propo-
ne di organizzare le modalità telema-
tiche di consultazione dei propri
iscritti sono quelli di cui alla
Piattaforma Rousseau (art. 1), e che la
verifica dell’abilitazione al voto dei
votanti ed il conteggio dei voti sono
effettuati in via automatica dal siste-
ma informatico della medesima
Piattaforma Rousseau (artt. 4 e 6).
Ho, pertanto chiesto a Davide
Casaleggio di consentire lo svolgi-
mento di detta votazione sulla
Piattaforma Rousseau e lui ha accet-

tato“. Lo scrive sul suo blog Beppe
Grillo. “Chiederò, poi, al neo eletto
Comitato direttivo di elaborare un
piano di azione da qui al 2023.
Qualcosa di concreto, indicando
obiettivi, risorse, tempi, modalità di
partecipazione vera e, soprattutto,
concordando una visione a lungo ter-
mine, al 2050″. Lo scrive sul suo blog
Beppe Grillo. “Questo aspettano cit-
tadini, iscritti ed elettori. Una visione
chiara di dove vogliamo andare e in
che modo. Il perché, il cosa e il come.
È sempre stata la nostra forza: con-
sentire a tutti di sapere quale sarà il
viaggio conclude Grillo.

Di Maio: “Prevarrà il dialogo
nella nostra realtà politica” 

“Come nel multilateralismo vince
sempre il dialogo, sono convinto che
anche nel Movimento 5 Stelle vince-
ra' il dialogo, troveremo una soluzio-
ne. Il Movimento 5 Stelle deve essere
una grande alleanza di persone che
devono risolvere i problemi degli ita-
liani, i problemi che hanno le fami-
glie, gli artigiani, i commercianti, le
imprese. Ci riusciremo anche stavol-
ta”.  Lo ha dichiarato, in un’intervista
a Sky TG24 Mondo, il ministro degli
Esteri Luigi Di Maio. 

L’intervento del comico e garante del Movimento 5 Stelle dopo le parole dell’ex premier

Grillo: “No alla linea di Conte”
“Il Comitato direttivo indichi obiettivi, risorse, tempi e modalità di partecipazione vera”

“Mesi fa Conte, giustamen-
te, lanciava il cashback, una
misura da lui descritta
come ‘il primo passo verso
la digitalizzazione del Paese
nei pagamenti’. Era una
buona misura. Sì era, per-
ché il governo dei migliori,
quello dove cit. ‘entriamo
per controllare’ l’ha appena
cancellata. Il cashback
aveva tre obiettivi: rilancia-
re un minimo i consumi,
combattere l’evasione e
spingere ad effettuare

acquisti ‘fisici’ in negozi,
mercati, supermercati etc. Il
cashback, infatti, non fun-
zionava per gli acquisti
online”. Lo scrive su facebo-
ok Alessandro Di Battista.
“Oltretutto, per molti -
aggiunge -, quel 10% di
spesa restituito (come fosse
un 10% di sconto sugli
acquisti) rappresentava un
piccolo ma importante
risparmio. Il Movimento
continua a non toccar palla
(cosa ampiamente prevedi-

bile e prevista da chi non
aveva altri interessi).
Gongola la Lega, partito che
non ha mai fatto della lotta
all’evasione la sua ragion di
vita e gongolano tutti quelli
che mesi fa hanno attaccato
questa semplice misura di
buon senso a sostegno,
soprattutto, della classe
media. Il tutto mentre più o
meno tutti i dirigenti del
Movimento giurano amore
eterno a Mario Draghi.
Rallegramenti”.

Il sarcasmo di Di Battista: “Il M5S
non tocca palla e Salvini gongola”

La crisi di leadership del M5S, preoccupa alcu-
ni dei partiti che compongono la variopinta
maggioranza di Governo. Per Berlusconi que-
sta “crisi è la conseguenza del loro ‘vizio d'ori-
gine’. Non avendo né un vero progetto né dei
valori unificanti era ovvio che chiamati alla
prova dell’agire implodessero”. “Guardo con
rispetto al loro travaglio - aggiunge il leader di
Forza Italia -, sperando che non crei difficoltà
all'esecutivo”.  Non ha paura il leader della
Lega Matteo Salvini che tira un sospiro di sol-
lievo: “Possono fare danni, ma se si fanno da
parte andiamo avanti a fare cose per il Paese. Se
Grillo e Conte si fanno da parte torniamo a par-
lare di sviluppo”. “Facciamo decidere agli ita-

liani quando si tornerà a votare, ma penso che
la parabola del M5a sia esaurita, perché le idee
di cambiamento che avevano sono state sosti-
tuite dalle poltrone”, conclude. Teme ripercus-
sioni negative senza implicazioni nel governo,
Enrico Letta secondo cui la spaccatura nel M5s
“è un travaglio complesso” a cui guardiamo
“con grande rispetto e con un po’ di preoccupa-
zione”. Per il segretario dem “è il momento di
unire, non di dividere”, soprattutto in vista
“dell’elezione del presidente della
Repubblica”. Sulla tenuta dell’esecutivo,
aggiunge, “non vedo problemi” perché “con la
situazione in cui siamo, nessuno farà sì che
queste difficoltà finiscano per ripercuotersi”.

Tensioni nel M5S, tutti preoccupati
tranne il leader della Lega Matteo Salvini

Il deputato di Italia Viva, Anzaldi:
“Conte è lo Zelig politica italiani”



Gentile Presidente, gentili
Consiglieri, vi scriviamo in vista
della videoconferenza di giovedì
primo luglio, quando il
Consiglio nazionale UNGP si
riunirà per discutere della situa-
zione dell’Inpgi, con la parteci-
pazione del segretario della Fnsi
Lorusso e della presidente
INPGI Macelloni. Al centro della
discussione saranno certamente
le recenti misure deliberate dal
CdA INPGI il 23 giugno per cer-
care di riequilibrare i conti del-
l'ente di via Nizza attualmente
in crisi di liquidità (il bilancio del
2020 si è chiuso in profondo
rosso con un disavanzo di 242
milioni di euro) e a serio rischio
di Commissariamento. Ebbene,
il Comitato Diritto ex Fissa- cui
aderisce la maggior parte dei
giornalisti pensionati creditori
dell'Ex Fissa Fieg, i quali atten-
dono di essere saldati a partire
sin dal settembre 2010 – sollecita
l’UNGP a prendere una netta
posizione sulle misure che
vanno a danno dei colleghi pen-
sionati. Il Comitato segnala al
C.N. dell'UNGP che circa mille
colleghi in pensione hanno for-
malmente diffidato il CdA
INPGI ad adottare un nuovo ed
illegale taglio dell'1% per 5 anni
su tutte le pensioni INPGI 1 sia
perché, come ha stabilito con
circa 40 sentenze uniformi la
Cassazione, occorre un'apposita
norma di legge da parte del
Parlamento in applicazione del-
l'art. 23 della Costituzione; sia
perché sarebbe il 4° taglio delle
pensioni INPGI in ordine di
tempo; sia perché due anni fa il
Consiglio di Stato nel convalida-
re il taglio triennale delle pensio-

ni INPGI 1 dal 2017 al 2020
aveva, però, affermato che non
potevano essere più reiterati
altri tagli. In pratica, potrebbero
essere tagliate solo le pensioni
INPGI 1 per i giornalisti che
hanno lasciato il lavoro dal 1°
marzo 2020 in poi. Ma tutti gli
altri pensionati dovrebbero
esserne, invece, esentati.
Peraltro ci si è dimenticati di
ricordare che i giornalisti titolari
di pensioni INPGI 1 hanno già
fatto ampiamente la loro parte
avendo consentito all'ente di via
Nizza di risparmiare circa 65
milioni di euro per effetto del
blocco della perequazione per
circa 10 anni e per i vari tagli già
in vigore fino al 2020. Purtroppo
questo consistente "tesoretto" è
stato già utilizzato dall'INPGI 1,
ma senza un benché minimo rin-
graziamento ai giornalisti pen-
sionati. Ora la delibera che pre-
vede il taglio dell'1% su tutte le
pensioni INPGI 1, che consenti-
rebbe all'ente di risparmiare 5
milioni e mezzo di euro l'anno,
dovrà essere esaminata dai
ministeri vigilanti dell'Economia
e delle Finanze e del Lavoro e
delle Politiche Sociali. Ci si
augura che stavolta venga, però,
rispettata la legge e che il taglio
non venga convalidato per le
ragioni sopra esposte. Appare
peraltro assolutamente parados-
sale che il Consiglio Nazionale
dell'UNGP non sia stato inter-

pellato dall'INPGI prima del 23
giugno scorso, ma venga messo
di fronte al fatto compiuto solo il
1° luglio. Ed appare altrettanto
anomalo che la FIEG e la FNSI si
siano espresse a favore del taglio
delle pensioni dei giornalisti
senza tener conto che le Parti
Sociali dovrebbero esprimersi
esclusivamente su questioni atti-
nenti il rapporto di lavoro subor-
dinato dei giornalisti , ma non
sulle loro pensioni. Ed è addirit-
tura incredibile il parere della
FIEG contro i pensionati quando
la FIEG ha, da un lato, sfruttato
l'INPGI 1 per decenni ottenendo
dai vari Governi prepensiona-
menti a catena di centinaia di
giornalisti svuotando così le
redazioni di agenzie di stampa,
quotidiani e periodici, e, dall'al-
tro, non ha rispettato gli accordi
sull'EX FISSA creando un "buco"
di circa 140 milioni di euro. A
tanto ammonta il credito com-
plessivo vantato da circa 2400
giornalisti in pensione, il primo
dei quali attende da ben 11 anni
di essere pagato! Altrettanto
appare sbagliato il taglio dell'1%
anche sulle pensioni di basso
importo perché gli stessi titolari
dei vitalizi hanno diritto di otte-
nere ad ogni Natale un assegno
variabile da 1500 a 2000 euro a
testa grazie all'utilizzo dei 5 euro
mensili versati dai giornalisti in
attività di servizio in un apposi-
to Fondo gestito dall'INPGI 1.

Da ciò deriva anche che sia ille-
gittimo il contributo aggiuntivo
dell'1% deliberato dal CdA
INPGI sulle retribuzioni dei
giornalisti in attività di servizio
(che darebbe un gettito annuo di
10 milioni di euro), i quali, come
si è detto, soggiacciono già da
anni al versamento all'INPGI di
un contributo mensile di 5 euro
ciascuno in favore dei pensiona-
ti a basso reddito. Come si vede
si tratta quindi di misure illegali
e discriminatorie varate dal CdA
dell'INPGI 1 che, anziché pena-
lizzare pensionati e giornalisti

attivi per incassare complessiva-
mente 15 milioni e mezzo di
euro l'anno per 5 anni (cifra che
non potrebbe certamente riequi-
librare i conti dell'Istituto),
avrebbe dovuto chiedere allo
Stato il ristoro di almeno mezzo
miliardo di euro spesi, come
unico ente previdenziale priva-
tizzato sostitutivo dell'INPS in
base alla legge Rubinacci del
1951 e alla legge Vigorelli del
1955, per far fronte agli ammor-
tizzatori sociali della categoria,
compresi i contributi figurativi
di precari, disoccupati, cassinte-

grati, nonché di giornalisti eletti
deputati, senatori, parlamentari
europei, sindaci di grandi città,
governatori e consiglieri regio-
nali. D'altronde se l'INPGI 1 ha
fatto per decenni da bancomat
allo Stato e alla FIEG non avreb-
be, forse, il sacrosanto diritto di
essere risarcito magari riceven-
do quanto l'Erario dovrebbe fra
breve incassare a livello europeo
dai giganti dal web a titolo di
indennizzo del copyright? In
base a quanto esposto, vi chie-
diamo un netto intervento al fine
di non alimentare ulteriormente
il malumore della categoria, la
quale si aspetta che l’UNGP
sostenga i diritti dei giornalisti
pensionati anziché piegare la
testa di fronte a misure palese-
mente illegali. (Il Comitato
“Diritto ex fissa”). 

Per il post pandemia la richiesta è quella di un sistema che si basi sulla flessibilità
Sondaggio Yoopies-Studio Furfaro: le famiglie
chiedono smart working part-time e facoltativo
“Il lavoro da remoto svolto durante la
crisi pandemica Covid-19 non si può defi-
nire smartworking”. Questa l’opinione
maggiormente condivisa fra i lavoratori,
con e senza figli. Per il futuro post pande-
mia la richiesta è quella di un sistema che
si basi sulla flessibilità: il 35% degli inter-
vistati vorrebbe il lavoro in remoto par-
ziale in alcune giornate e il 30% richiede
orari flessibili. Yoopies, piattaforma per la
ricerca di assistenti familiari e Studio
Furfaro Consulente del lavoro, pubblica-
no i risultati del sondaggio sullo smart
working nel periodo dell'emergenza sani-
taria, condotto su circa 3500 persone, di
cui 52% senza figli, 28% madri e 17%
padri (4% non specificato).

Lo smart working come benefit
Fra coloro che non riuscivano mai a stac-
care dall’attività lavorativa in smart wor-
king (32% degli intervistati) e coloro che
invece hanno dichiarato di riuscire ad
organizzarsi meglio lavorando da casa
(34%), senza aver modificato i tempi di
lavoro rispetto al lavoro in sede; le opinio-
ni e le riflessioni dei lavoratori italiani
dipendono dalla loro situazione persona-
le e familiare. Chi non ha spazio adegua-
to a casa per lavorare o chi abita vicino
all'ufficio e ha necessità di incontrare i
colleghi o al contrario chi abita a chilome-

tri di distanza dalla sede di lavoro e fa il
pendolare o addirittura si deve trasferire
con impatto su vita, famiglia e costi.
Anche parlando di costi, testimonianze
ed esperienze non sono concordi: il 40%
dichiara di aver visto i propri costi dimi-
nuire grazie all’assenza delle spese di
viaggio, il 37% dichiara di non aver avuto
oscillazioni, mentre il 23% afferma di aver
avuto maggiori costi lavorando da casa
(elettricità e varie). 

Mamme e papà: home working
part time e senza figli a casa! 

Anche fra i genitori si rileva una generale
stanchezza per le modalità dello smart

working vissuto durante l’emergenza e
l’intenzione di riservare il lavoro da casa
a qualche giornata a settimana, per predi-
ligere invece la flessibilità di ingresso e
uscita dall’azienda e in generale un’auto-
nomia che permetta di avere orari elastici
per conciliare vita professionale e familia-
re. Rispetto alla totalità degli intervistati, i
genitori sembrano meno interessati ad
aumenti di stipendio (richiesto al 64% dai
chi non ha figli e al 36% dai genitori) ma
più favorevoli a ricevere aiuti concreti da
parte dei loro datori di lavoro, come il
ricorso a strumenti di welfare per il paga-
mento di servizi di assistenza all’infanzia
e domiciliare. 
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Inpgi, taglio pensioni: monta la protesta
Sono migliaia i giornalisti sul piede di guerra per i “diritti intoccabili”

Lettera della Commissione
Europea agli Stati Membri:
“Più coordinamento
sulla restrizione 
alle libertà di movimento”
La Commissione europea "ha inviato una lettera ai 27 Stati
membri per chiedere una tempestiva e coerente applicazione
della raccomandazione aggiornata sulle misure coordinate di
restrizione alla liberta' di movimento e sul certificato digitale
Covid dell'Ue".  Lo ha annunciato Christian Wigand, portavo-
ce della Commissione, durante il briefing quotidiano. "La
Commissione incoraggia fortemente gli Stati membri di appli-
care la raccomandazione il più presto possibile", ha aggiunto
il portavoce. "In particolare - ha precisato - si dovrebbero
garantire le esenzioni (alle restrizioni di viaggio, ndr) per le
persone completamente vaccinate e guarite, l'unitù delle fami-
glie e l'applicazione delle colorazioni aggiornate della mappa
Ecdc" sulla situazione epidemiologica in Europa. Tutto ciò
"andrebbe fatto entro il primo luglio per garantire che queste
misure siano allineate con il certificato digitale", ha concluso
Wigand.



Sarà la bellissima città di Tel Aviv
la location ideale per il lancio inter-
nazionale dell’ultimo libro del Prof.
Giancarlo Elia Valori, che domani
avrà al suo fianco per l’occasione
Dalia Rabin, Gianluigi Benedetti
Ambasciatore d’Italia in Israele, il
Generale Moshe Yaalon ex Ministro
della Difesa, insieme altri illustri
ospiti internazionali.  Al centro
della manifestazione il grande
dibattito sulla situazione in Medio
Oriente e le nuove prospettive di
pace, prendendo proprio spunto
dalla preziosa collezione di analisi
geopolitiche che impreziosiscono il
volume di Elia Valori (nella foto in
alto con Shimon Peres e Lea Rabin)
Giancarlo Elia Valori, lo ricordia-
mo, è uno dei più ̀importanti mana-
ger italiani.  Docente universitario e
attento osservatore della situazione

politica ed economica internaziona-
le, nella sua lunga carriera ha rico-
perto importanti incarichi in presti-
giose società italiane (Autostrade
per l'Italia) ed estere.  Attualmente
è Presidente dell’International
World Group. Inoltre è presidente
onorario di Huawei Italia nonché
detentore di importanti cattedre in
prestigiosi atenei quali la Yeshiva
University di New York, l’Hebrew
University di Gerusalemme e la
Peking University.  Nel 1992 viene
nominato Cavaliere della Legion
d’onore con la motivazione: “Un

uomo che sa vedere oltre le frontie-
re per comprendere il mondo”,
dall’11 maggio 2001 è ambasciatore
di buona volontà dell’Unesco per i

meriti profusi generosamente nella
difesa e nella promozione del patri-
monio immateriale.  Nel 2002 rice-
ve il titolo di “Honorable” della
Académie des Sciences de l’Institut
de France. Tra i suoi libri ricordia-
mo: Liberi fino a quando? (Lindau
2019), Rapporti di forza
(Rubbettino 2019), Geopolitica e
strategia dello spazio (Rizzoli
2006), Antisemitismo, olocausto,
negazione (Mondadori 2007),
Mediterraneo tra pace e terrorismo
(Rizzoli 2008), Il futuro è già qui
(Rizzoli 2009), La via della Cina

(Rizzoli 2010) e Geopolitica dell’ac-
qua (Rizzoli 2011). A riconoscimen-
to del suo poliedrico impegno di
studioso e pubblicista di respiro
universale, ha ricevuto tra altri il
premio giornalistico “Ischia
Mediterraneo”, il “Gran Premio
Letterario 2011” dal Consiglio
Mondiale del Panafricanismo e il
“Premio Internazionale della
Cultura” dalla International
Immigrants Foundation delle
Nazioni Unite.  Cittadino del
mondo a 360 gradi, insomma, e per-
sonaggio di grande carisma, che il
mondo della cultura mediorientale
definisce oggi “figlio del deserto e
del vento”, proprio per confermare
quanto il vecchio professore italia-
no sia così affine e così vicino poi ai
popoli di quella parte lontana del
mondo. 

Sei italiani su dieci pronti
a spostare le ferie pur di fare 
il vaccino anti-Covid-19

Covid-19, Brasile: 
a San Paolo riparte
la vaccinazione over-40 

Oltre 6 italiani su 10 (63%)
sono disposti a spostare le ferie
pur di fare il vaccino, perché la
paura del Covid è più forte
della voglia di relax. È quanto
emerge dalla prima indagine
Coldiretti-Ixè sulle vacanze
degli italiani al tempo della
pandemia, che vede la mag-
gioranza della popolazione
condividere l'auspicio di
Francesco Vaia, direttore dello
Spallanzani. La tutela della
salute resta la priorità degli ita-
liani con solo il 23% di italiani
che preferisce rimandare il
vaccino - sottolinea Coldiretti -
pur di godersi le ferie, mentre
il restante 8% è indeciso. La
scelta di vaccinarsi prima di
andare in vacanza è spinta
anche dalla possibilità di acce-
dere al green pass che consen-
te di godere di offerte e servizi
altrimenti preclusi. Resta il
fatto che l’emergenza Covid ha
condizionato quest'anno la
scelta del luogo di quasi un ita-
liano su due (49%) che va in
vacanza secondo un'analisi
Coldiretti su dati Istat. Non a
caso ben il 33% dei vacanzieri

resterà all’interno della pro-
pria regione, e solo il 6% pre-
vede di andare all'estero. Il
resto si recherà in una regione
diversa da quella di residenza.
Con l’emergenza Covid sono
solo 1,5 milioni gli italiani che
hanno deciso di trascorrere
una vacanza all'estero durante
l’estate, nonostante il via libera
al green pass che consente di
varcare le frontiere ma anche
di accedere in patria a servizi e
attività che sono state per
lungo tempo precluse dalle
misure adottate per fermare il

contagio. Un attestato che faci-
lita la circolazione dei turisti
all'interno delle frontiere Ue
compresi i 28 milioni di cittadi-
ni europei che prima del-
l'emergenza sanitaria Covid
venivano in vacanza nel
Belpaese durante i mesi estivi
per un valore di 11,2 miliardi
per il sistema turistico nazio-
nale in spese per alloggio, tra-
sporti, divertimenti, shopping,
souvenir e alimentazione. A
confermare una tendenza alla
cautela rispetto ai rischi di
assembramenti e contagi, tra le

mete privilegiate ci sono que-
st’anno, conclude la nota, le
oltre 24 mila aziende agrituri-
stiche italiane che, spesso
situate in zone isolate della
campagna in strutture familia-
ri con un numero contenuto di
posti letto e a tavola e con
ampi spazi all’aperto, sono
forse i luoghi dove è più facile
garantire il rispetto delle misu-
re di sicurezza per difendersi
dal contagio fuori dalle mura
domestiche secondo
Terranostra e Campagna
Amica.

E' ripresa , a San Paolo, in Brasile, la vaccinazione anti-Covid per
la popolazione di età superiore ai 40 anni, fermata la scorsa set-
timana. Edson Aparecido, Segretario alla Sanità del Comune, ha
reso noto che "questo martedì sarà vaccinato" ogni abitante di 44
e 45 anni d'età, mentre domani saranno vaccinati i 42enni e i
43enni. La Città
di San Paolo,
Capitale dello
Stato omonimo,
è la più grande
del Brasile, con i
suoi 12 milioni
di abitanti. 
Il governatore,
Joao Doria,
ritiene che l'ese-
cutivo guidato
da Jair
Bolsonaro sia
r e s p o n s a b i l e
della "disconti-
nuità" nella consegna delle dosi di vaccino agli Stati, che devono
provvedere alla distribuzione ai Comuni. Il governo locale ha
iniziato stamani con la distribuzione di 750mila dosi di vaccino
in tutti i Municipi dello Stato, e oggi dovrebbero arrivare un
milione di dosi del vaccino prodotto dalla casa farmaceutica
cinese CoronaVac, che diverranno parte integrante del Piano
nazionale di immunizzazione. Al momento, sono 71.300.000 i
cittadini brasiliani immunizzati attraverso la somministrazione
del vaccino monodose Janssen, prodotto da Johnson&Johnson, o
di due dosi dei vaccini prodotti da Pfizer, AstraZeneca e
CoronaVac. 

Giancarlo Elia Valori a Tel Aviv per il lancio ufficiale
del suo libro “Geopolitics of the new Middle East”
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Covid in Usa: reintrodotto a Los Angeles
l’uso della mascherina, preoccupa la Delta

Gli abitanti della contea di Los Angeles
tornano ad indossare la mascherina nei
luoghi pubblici al chiuso, anche se vaccinati.
A chiederlo sono le autorità locali, preoc-
cupate dalla diffusione della variante Delta

del Covid-19. A oggi, poco meno del 50%
della popolazione californiana è immunizza-
ta, mentre il 61% ha avuto la prima dose. 

Europa, Sassoli: “Valori
Occidente sotto minaccia”
"E' stato un piacere parlare insieme alla
presidente della Camera dei rappresentanti
degli Usa, Nancy Pelosi, e il presidente
dell'Assemblea della Repubblica portoghe-
se, Eduardo Ferro Rodrigues, sulle relazioni
Ue-Usa". Lo scrive, su Twitter, il presidente
dell’ Europarlamento David Sassoli, eviden-
ziando il bisogno di lavorare insieme per-
ché i valori condivisi da ambo le parti
“sono sempre più minacciati in tutto il
mondo”. 

Russia, Cremlino: “Putin
incontra omologo Kazakistan” 
Il presidente russo Vladimir Putin incontre-
rà l'ex presidente kazako Nursultan

Nazarbayev a Mosca domani. "Le parti
hanno in programma di discutere gli aspetti
del continuo sviluppo del partenariato stra-
tegico e delle relazioni alleate tra la Russia
e il Kazakistan, la promozione dei processi
di integrazione nel territorio eurasiatico e
alcuni argomenti internazionali rilevanti".
Lo riferisce l'ufficio stampa del Cremlino. 

Iran, milizia filo Teheran: “Iraq si unisca
alla resistenza contro le truppe americane”
Sale la tensione nel Golfo Persico.  Il lea-
der della milizia filo-iraniana irachena
Kataeb Hezbollah, Abu Ali al Askari, ha
chiesto su Twitter di aumentare la fre-
quenza e “il calibro” degli attacchi contro
le forze statunitensi, invitando nuovamen-
te le forze di sicurezza di Baghdad a coo-
perare con la "resistenza" per colpire le
truppa americane dislocate nell’ area. Il
rischio di una escalation è dunque molto
elevato.  

in Breve
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Tempo di vacanze estive, finalmente a
volto scoperto. Il calo dei contagi da
Covid-19 segna l’addio alle mascherine
all’aperto ma non tutti arrivano pronti
all’appuntamento: così, dopo un anno
passato con il viso celato da dispositivi di
protezione individuali, si corre ai ripari.
Naso, labbra e zigomi i ritocchi più richie-
sti sul lettino del chirurgo in vista del-
l’estate. “Tra gli interventi più gettonati
troviamo sicuramente il minilifting com-
posito, un’innovativa tecnica di lifting
facciale meno invasiva e più duratura di
un lifting classico, con rischi di compli-
canze ridotti e un recupero più rapido -
spiega Daniele Spirito, specialista in chi-
rurgia plastica a Roma e Como e docente
presso la Scuola di specializzazione in
Chirurgia Plastica dell’Università di
Milano - Le zone interessate sono tre:
collo, guancia e zigomo. Si effettua una
sola piccola incisione davanti al padiglio-
ne auricolare e si procede a uno scolla-
mento di 5-6 cm del sottocute. Da qui si fa

ingresso nei piani profondi e si riposizio-
nano i tessuti verso l’alto. La cicatrice è
piccola, quasi invisibile, l’esposizione dei
tessuti è minima. L’operazione viene ese-
guita in anestesia locale con sedazione in
regime di day hospital. L’intervento dura
circa un’ora e il post operatorio è decisa-
mente soft: 24 ore di bendaggio, 4 giorni

di medicazione adesiva e dopo 7 giorni
rimozione dei punti di sutura. Il risultato
è sorprendente: il viso appare più giovane
di 10 anni”. “Molto richieste sono anche le
micro-protesi facciali con effetto riempiti-
vo su tempie e orbite scarnite o nasi gros-
si e adunchi - prosegue l’esperto - Si trat-
ta di piccoli impianti in silicone duro che
armonizzano e ringiovaniscono il volto di
10-15 anni in modo mini-invasivo.
L’intervento è rapido e dai risultati imme-
diati. Le protesi sottoorbitali (2-3 mm), ad
esempio, sono inserite attraverso la pal-
pebra e si estendono fino a parte dello
zigomo, andando a riequilibrare un assor-
bimento dell’osso. Le mini protesi sotto la
fascia del muscolo temporale ridonano la
curvatura persa negli anni. Mentre in caso
di naso molto sceso la protesi permette di
rialzare tutta la regione. Ma ad essere
molto richieste sono anche le protesi
labiali, in alternativa al filler, per una
bocca carnosa e sensuale dall’effetto per-
manente e naturale”.

Via le mascherine all’aperto,
parte la corsa ai ritocchi al viso
Il chirurgo plastico: naso, labbra e zigomi i più richiesti

“La Giunta Capitolina ha approvato il Piano economico-finan-
ziario 2021 per la determinazione della Tassa sui Rifiuti (Ta.Ri.),
che ora è alla valutazione dell’Assemblea Capitolina. Anche per
effetto delle riduzioni applicate, il prelievo complessivo a carico
dell’utenza sarà pari a 749,6 milioni di euro, in diminuzione
rispetto ai quasi 756 milioni del 2020 e ai 763 milioni del 2019”.
Così in una nota l’assessore al Bilancio e al coordinamento stra-
tegico delle Partecipate Gianni Lemmetti, rispondendo ad una
nota del presidente della Regione Lazio Nicola Zingaretti, che
aveva denunciato come il Comune di Roma si preparasse ad
aumentare la Tari nonostante la situazione critica sul fronte
della raccolta dei rifiuti nella Capitale.  “Per sostenere la ripresa
dell’economia cittadina e dare supporto alle categorie commer-
ciali che hanno subito anche quest’anno le restrizioni per il
Coronavirus – come bar, ristoranti, cinema e teatri, alberghi e
strutture ricettive, discoteche – lo sconto sulla parte variabile della
tariffa raddoppia al 53,2% rispetto al 25% dell’anno scorso.
Confermata anche l’esenzione per le famiglie disagiate con i
requisiti per i bonus sociali. Il Piano finanziario di Roma Capitale
prevede un’ulteriore agevolazione a favore di tutte le utenze,
domestiche e non domestiche, che hanno ricevuto pregiudizio
economico dall’emergenza sanitaria da Covid-19: il pagamento
delle bollette slitta di un anno e sarà consentito, senza applicazio-
ne di sanzioni e interessi, entro il 15 dicembre 2022.

Diminuita la Tari,
ok della Giunta
Capitolina

“Ancora una volta sono stato
costretto ad emanare un’or-
dinanza per aiutare Roma e
per fare fronte alla dramma-
tica situazione della città
sommersa dai rifiuti e tenta-
re di risolvere provvisoria-
mente il problema. Il
Comune di Roma e l’Ama
che gestisce il ciclo dei rifiuti,
hanno perso il controllo della
situazione e purtroppo inve-
ce di collaborare, fuggono
dalle proprie responsabili-
tà”. Lo afferma in una nota il
presidente della Regione
Lazio Nicola Zingaretti.
“Raccogliamo dunque anche
le giuste sollecitazioni della
Prefettura di Roma preoccu-
pata, come noi, del rischio di
un’emergenza sanitaria”.  
Sottolinea Zingaretti: “La
beffa per i romani che vivono
ormai con mucchi di rifiuti
per le strade è che il Comune
si appresta addirittura ad
alzare le tasse sui rifiuti”.
“Ringrazio di cuore i cittadi-
ni e gli amministratori di
quelle città del Lazio e italia-
ne che da mesi accettano il
conferimento sul proprio ter-
ritorio e sopportano questa
situazione incresciosa e para-
dossale. È ora che Roma ritro-
vi il suo orgoglio. Da tempo
sosteniamo che occorre una
svolta nella gestione dei rifiu-
ti fondata sull’incremento
della differenziata (che in
sostanza non cresce più’), una
rete di impianti di trattamen-
to moderna e un sito dove
conferire i residui del tratta-
mento. Ci sono milioni di
euro della Regione a disposi-
zione ma Roma non li utiliz-
za. Continua invece la rapina
quotidiana dai portafogli dei
cittadini e imprenditori e alla
ripresa del turismo ci trovia-
mo la città invasa di immon-

dizia. Alcune settimane fa,
vista la conclamata inadem-
pienza del Comune mi ero
assunto la responsabilità di
nominare un commissario
attraverso un’ordinanza. Il
Tar pur condividendo il meri-
to delle valutazioni ha eccepi-
to sullo strumento utilizzato
valutando l’inesistenza di
situazioni emergenziali. Ora
dobbiamo attendere i tempi
ordinari della procedura di
commissariamento decisa
con il voto della giunta ma
ripetiamo, con il conforto del
Governo Italiano, che se
Roma non assolverà ai suoi
doveri gestionali e di pro-
grammazione procederemo
con il Commissariamento su
questi temi di Roma Capitale
per manifesta incapacità.
Roma pulita e meno tasse per
i cittadini è possibile”.

Lega: “Sui rifiuti Nicola
Zingaretti fa il marziano
ma in otto anni di nulla
ha condannato la città al

degrado”
“Dopo l’ex sindaco Marino,
un altro strano personaggio,
che sembra proprio essere
venuto da Marte, si aggira tra
i cassonetti romani, pieni di
immondizia. Somiglia molto al
presidente della Regione Lazio,
Nicola Zingaretti, ma certamen-
te non è lui: se davvero fosse
Zingaretti, infatti, non potrebbe
urlare contro l’inefficienza di
Virginia Raggi in materia di
rifiuti. Le colpe della Raggi sono
esattamente le stesse di
Zingaretti e dei suoi due asses-
sori ai Rifiuti che, nel corso degli
ultimi otto anni, si sono avvi-
cendati in Giunta regionale:
sono stati otto anni di nulla, che
pesano come un macigno sulle

spalle di Zingaretti e della
Regione". Così in una nota
Fabrizio Santori e Monica Picca,
dirigenti romani della Lega
Salvini Premier. "Prendersela
con la Raggi, la cui incapacità è
ormai ampiamente dimostrata,
è troppo facile. Dov’era la
Regione mentre la Raggi tra-
sformava la questione rifiuti
della Capitale in un’emergenza
sanitaria, per lo schifo nelle
nostre strade, e finanziaria, per i
costi esorbitanti dei trasferi-
menti dell’immondizia?
L’unica cosa che hanno fatto
Zingaretti e i suoi assessori è
stata quella di ordinare alle altre
Province del Lazio di accogliere
i rifiuti di Roma. Arroganza e
prepotenza, che, alla lunga, non
hanno pagato, determinando la
vergogna che i cittadini della
Capitale sono costretti a subire
tutti i giorni. Mandiamo a casa

Raggi e Zingaretti il prima pos-
sibile e restituiamo dignità e
grandezza a Roma e al Lazio”.

Santarelli (Psi): “Raggi
e Ziantoni trovino dove
scaricare l'immondizia”

“Come tutti coloro che sono
incapaci di governare, l’assesso-
ra ai rifiuti capitolini Katia
Ziantoni la butta in caciara. E’
inconcepibile che chi ha la
responsabilità della raccolta e
smaltimento dei rifiuti, affermi:
‘Hanno paura che la Raggi vinca
di nuovo, per questo stanno
volutamente lasciando i rifiuti
per strada’. Non si capisce chi
sarebbe il responsabile di questa
strategia contro la Capitale
d’Italia visto che la responsabile
è Lei”. Con queste parole l’ono-
revole Giulio Santarelli, ex sin-
daco di Marino, presidente della
Regione Lazio, 

autorevole membro del
Governo Craxi e attualmente del
Consiglio Nazionale del Psi,
interviene sull’intenzione della
sindaca di Roma, Virginia Raggi
di scaricare sui Castelli i rifiuti
dei romani. “Ancora più preoc-
cupante - prosegue l’esponente
socialista - è la posizione della
sindaca che si accorge solo ora di
essere la guida della Città
Metropolitana, organismo che
sotto la sua guida non ha mai
operato, perché pensa di risolve-
re i problemi della sua inefficien-
za per scaricare i rifiuti dei roma-
ni sui Colli, confermando la
regola, non nuova, per cui la
Capitale pretende di esportare
sui comuni dell’hinterland i suoi
problemi e mai nessuna delle
opportunità per superare gli
squilibri economici e territoriali
dell’area metropolitana”. “Raggi
e Ziantoni – aggiunge Santarelli
- anziché prendersela con il
grande vecchio che starebbe bri-
gando contro la città, riconosca-
no il loro fallimento, chiedano
scusa ai romani per essere state
incapaci di trasformare i rifiuti
da problema in opportunità
come tutte le capitali europee.
Facciano ora quello che sono
state incapaci di fare nei trascor-
si cinque anni: trovino nel vasto
ed esteso territorio della
Capitale il luogo dove scaricare
i rifiuti dei romani e soprattutto
smettano di pensare al territorio
dei Castelli Romani vocato a
ben altre funzioni e a difendere
la propria identità storica, cul-
turale, ambientale , paesaggi-
stica, turistica e produttiva”.
“In ogni caso sappiano - con-
clude la nota di Santarelli - che
dai Castelli Romani troveran-
no una risposta unanime che
non consentirà di realizzare
progetti insensati per coprire
le incapacità di governo dei
grillini”. 

Rifiuti, Zingaretti: “Costretto ad emanare
un’ordinanza per aiutare la Capitale”



L’artista romana ha incantato ed è stata incantata dall’avventura musicale in Asia centrale
Sara Scognamiglio ci racconta il suo spettacolo
in Uzbekistan con il “Sanremo Music Awards”
«Ho proposto tre brani: le cover: “Fragile” di Elisa; “Malo malo eres tu” di Bebe; “Destinazione
Paradiso” di Gialuca Grignani e l’inedito “Barbie”, un brano di cui sono autrice e interprete»
TASHKENT (UZBEKISTAN) -
L’esibizione a Tashkent rimarrà
indelebile nella memoria del-
l’artista romana Sara
Scognamiglio. La figlia de quar-
tiere Alessandrino (il ventitree-
simo quartiere di Roma) ha
incantato il pubblico e i media
dell’Asia Centrale che si sono
ritrovati nella capitale
dell’Uzbekistan per seguire il
Sanremo Music Awards, ideato
e firmato dal patron Nicola
Convertino. «E’ stata un’espe-
rienza direi quasi utopica che
mi ha permesso di crescere sia a
livello artistico che a livello per-
sonale e umano.- ci racconta
ancora carica di bellissime emo-
zioni Sara Scognamiglio - Sono
stati giorni davvero intensi in
un luogo caratterizzato da una
forte cultura propria che mi ha
segnato veramente nel profon-
do, poiché esempio di come
l’amore e la felicità siano la vera
ricchezza di un popolo dove
non esiste povertà ma solo ric-
chezza d’animo». Che cosa hai
cantato davanti al pubblico e
alla televisione uzbeca? «Ho
proposto tre brani: le cover
“Fragile” di Elisa; “Malo malo
eres tu” di Bebe, pseudonimo di
Nieves Rebolledo Vila, cantau-
trice e attrice spagnola;
“Destinazione Paradiso” di
Gialuca Grignani e l’inedito
“Barbie”, un brano di cui sono
autrice e interprete». Il Sanremo
Music Awards (SMA), un for-
mat live che seleziona artisti e li
inserisce in un panorama inter-
nazionale questa volta si è pro-
posto anche come Fashion
Show, nella bellissima
Tashkent City, nel centro della
capitale dell’Uzbekistan, una
città nella città. L’evento del
funambolico Nicola

Convertino, con la più totale col-
laborazione del governo
dell’Uzbekistan e in persona del
presidente Shavkat Mirziyoyev,
è stato una tre giorni di musica e
di alta moda, che ha goduto
della grandissima attenzione di

media dell’Asia Centrale, con
particolare attenzione di quelli
Uzbechi. Gli artisti invitati
all’evento da Nicola Convertino
erano: Tatiana Previati, soprano
con un ricco repertorio che spa-
zia dalle più celebri arie del-

l’opera alle più famose colonne
sonore del cinema italiano; il
francese Fabrice Pascal
Quagliotti, leader dei Rockets,
che ora ha intrapreso una carrie-
ra da solista; Cecilia Herrera
cantante, attrice, performer e

autrice di spettacoli, è in giro dal
2017 con uno spettacolo sul
tango argentino; Vanessa
Chiappa, nata da padre italiano
e madre americana, vanta
un’esperienza canora estrema-
mente eterogenea, infatti passa
in scioltezza dal pop al rock per
arrivare al musical; Sara
Scognamiglio che dopo aver
partecipato a numerosi concorsi
canori nel 2013 vince il Sanremo
Music Awards, aggiudicandosi,
come rappresentate dell’Italia, la
finale al contest internazionale
in Russia “Humor Festival”, ha
aperto numerosi concerti, come
quello di Anastacia di Sarah
Jane Morris e Dear Jack. Per tre
giorni la musica italiana, uzbeca
e russa ha risuonato nel cuore
dell’Uzbekistan, ma è stata
anche la festa della moda italia-
na, grazie alla sfilata ufficiale
dello stilista romano Renato
Balestra, e per la prima della col-
lezione moda di Nicola
Convertino. «Ho condiviso que-
sta meravigliosa esperienza

insieme ad altri colleghi davve-
ro speciali ognuno con delle
proprie caratteristiche sia artisti-
che che caratteriali molto forti. –
continua Sara - In realtà forse
questi momenti di delirio hanno
rafforzato l’esperienza stessa
perché hanno reso un’esperien-
za che sembrava irrealistica un
qualcosa di reale, di vivo e di
sentito. Non so dire in realtà
quali siano stati i momenti più
belli, mi troverei in difficoltà
perché ogni momento è stato
davvero speciale ed unico. Tutto
quello che abbiamo vissuto e
condiviso ha ruotato intorno al
delirio, un “delirio uzbeko” pro-
prio come lo abbiamo definito
noi». Ha parlato di “delirio
uzbeko”, come si lavora con
Nicola Convertino, il patron del
Sanremo Music Awards, che
prima di tutto è un artista lui
stesso? «Il mio delirio più gran-
de è sempre stato lui, Nicola
Convertino, la persona con cui
ormai lavoro da anni, che mi ha
visto crescere artisticamente e
umanamente e che considero
come un papà artistico. Nicola è
davvero una persona speciale,
una persona di cuore che riesce
a capirmi come forse nessun
altro in questo ambiente, un po’
complesso e particolare. Una
persona che ogni secondo ti
cambia i piani ma che a livello
umano, seppur sia lui stesso un
delirio, si avvicina sempre in
punta di piedi prendendoti per
mano. A livello artistico invece
ti catapulta nel delirio più totale
tanto da portarti a vivere alcuni
momenti in cui ti senti appesa
ad una corda da cui da un
momento all’altro potresti cade-
re. In realtà, alla fine, non cadi
mai perché nel vuoto al di sotto
della corda c’è sempre lui».
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I Carabinieri della Compagnia di Castel
Gandolfo hanno arrestato un 28enne
romano, con precedenti, per violenza ses-
suale aggravata e maltrattamenti in fami-
glia. I Carabinieri della Stazione di Santa
Maria delle Mole, a seguito di una segna-
lazione per una lite in un’abitazione di
Marino, sono riusciti a scoprire una situa-
zione di disagio famigliare, subita dalla
compagna coetanea dell’arrestato, invitan-
dola a presentarsi in caserma riservata-
mente, per approfondire quanto stesse
accadendo. Le indagini, condotte serrata-
mente dai militari, hanno consentito di

ricostruire reiterati episodi di violenza fisi-
ca e psicologica consumate nei suoi con-
fronti da parte del compagno a partire dal-
l’estate 2020. Sin da quando la donna era
in gravidanza, la stessa veniva percossa
dal compagno con schiaffi al volto e per-

cosse, provocandole trauma cranici sbat-
tendole la testa al muro. In altre occasioni
l’uomo, oltre a devastare l’appartamento
danneggiando mobili e suppellettili, ha
tentato di soffocarla con le mani alla gola,
fino a farle mancare il respiro, minaccian-
dola di morte se la stessa avesse presenta-
to denuncia. Le investigazioni dei
Carabinieri della Compagnia di Castel
Gandolfo, coordinate dalla Procura della
Repubblica di Velletri, hanno inoltre rico-
struito un caso di violenza sessuale, quan-
do la vittima è stata costretta a subire un
rapporto.

Finisce l’incubo per una donna di Marino,
arrestato dai Carabinieri il marito violento

Dopo 25 anni di attività, tradizione e
ricerca tra teatro e nuovi media,
l’Accademia d'Arte drammatica
Cassiopea di Roma continua e rinnova
il percorso di Alta Formazione teatra-
le: è online il bando per accedere al
triennio di Alta Formazione in
Recitazione, le cui prove di
Ammissione consistono in una serie di
settimane gratuite di orientamento che
permetteranno a giovani aspiranti
attori/attrici di sperimentare la vita
d'accademia a 360°, conoscere i pro-
grammi, gli insegnanti e i relativi
metodi, con la possibilità di mettere in
luce tutte le proprie qualità. Gli Stage
di Orientamento (i primi due in pro-
gramma si terranno il 12-16 luglio 2021

e il 6-10 settembre 2021) sono laborato-
ri della durata di una settimana (lun.-
ven.) per otto ore al giorno, da svolger-
si in gruppo, che prevedono 20 ore di
lezioni pratiche e 20 ore di incontri di
approfondimento, partecipazione
come uditori alle lezioni delle classi
avanzate, colloqui con gli allievi diplo-
mati. Al termine dello Stage, la
Commissione Didattica renderà noti i
nomi dei candidati ammessi a parteci-
pare alla prima classe del triennio di
Alta Formazione in Recitazione, con
un impegno full-time per gli aspiranti
attori che intendono raggiungere risul-
tati d’eccellenza e accedere al mondo
del professionismo. Istituzione storica
che attraverso i valori della competen-

za e della passione per le arti sceniche
è divenuta nel tempo riconosciuta
incubatrice di talenti, Cassiopea offre
un percorso di studio e sperimentazio-
ne dei fondamenti dell’arte scenica e
dei linguaggi cinematografici e del-
l'audiovisivo. Il training quotidiano
(dizione, recitazione in italiano e in
inglese, analisi del testo, canto, acroba-
tica, danza), unitamente a studi più
"tecnici" quali organizzazione, costu-
mistica, scenografia, tecniche multi-
mediali e progettazione informatica
costituiscono solo alcuni tra gli inse-
gnamenti offerti. Il piano di studi è
scandito da numerosi appuntamenti
performativi, soprattutto durante l’ul-
timo anno: progetti di spettacolo con

registi esterni, produzioni teatrali e
audiovisive e la realizzazione di corto-
metraggi e di selftape per i provini.
Tecniche e saperi che Cassiopea riesce
a trasmettere ai propri allievi grazie al
lavoro di più ditrenta maestri attivi nel
mondo dello spettacolo, della scienza
e della cultura, tra cui si annoverano
Lorenzo Salveti, Fabiana Iacozzilli,
Marco Solari, Andrea Pocosgnich e
Clara Sancricca. Tra gli ospiti illustri
che in questi anni hanno condiviso la
loro esperienza con gli allievi di
Cassiopea: Maria Grazia Cipriani,
Jean-Paul Denizon, Francesco
Pannofino, Licia Lanera, Massimiliano
Civica, Deflorian-Tagliarini, Enrico
Brignano, Silvia Calderoni, Carlotta

Natoli. Tra le attività formative,
Cassiopea organizzerà tra luglio e set-
tembre una Summer School con gior-
nate immersive nel teatro, serate in
allegria e vacanze covid-free. Quattro
seminari residenziali rivolti a profes-
sionisti e non, giovani e adulti, nella
cornice di ville e casali immersi nella
natura, lontano dal caldo della
Capitale. Diversi eventi a cui parteci-
pare per ricominciare a respirare, a
vivere e a praticare le arti sceniche con
i migliori professionisti del panorama
nazionale come Paola Campagna e
Claudia Frisone, Clara Sancricca,
Vanina Marini, Simone Perinelli e
Isabella Rotolo-Leviedelfoole il filma-
ker Lorenzo Letizia. 

La formazione teatrale con l’Accademia d’Arte drammatica Cassiopea
Bando di ammissione al nuovo triennio e stage gratuiti di orientamento
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Il Comune di Cerveteri, accogliendo
la richiesta dell’Istituto Comprensivo
Giovanni Cena, ha provveduto all’ac-
quisto di 150 nuovi banchi per gli
alunni ed alunne del plesso scolasti-
co. Un investimento che si è reso
necessario al fine di poter risolvere le
problematiche e le necessità che la
pandemia da COVID-19  ha imposto
in termini di distanziamenti interper-
sonali tra gli studenti all’interno delle
proprie aule.
In questo modo, per il nuovo anno
scolastico, si permetterà dunque a
tutti gli alunni e al personale docente
di stare nelle proprie aule in sicurez-
za e tranquillità, nel pieno rispetto

delle vigenti normative anti-covid.
“La situazione epidemiologica del-
l’ultimo anno e mezzo ha colpito for-
temente il mondo della scuola, con i
nostri ragazzi costretti prima alla
Didattica a Distanza e poi, una volta
tornati in Aula a dover rispettare una
serie di regole sicuramente fonda-
mentali ma che hanno comunque
cambiato profondamente il loro
modo di vivere la quotidianità scola-
stica – ha aggiunto la Vicesindaca
Cennerilli, anche Assessora alla
Pubblica Istruzione – con la collabo-
razione che c’è stata con la Dirigenza
Scolastica, nella figura del Dirigente
Scolastico Professor Vincenzo

Colucci e la Segreteria Didattica,
dopo dei sopralluoghi mirati, al fine
di ridurre al minimo ogni possibile
disagio o spostamento di Aule per il
prossimo anno scolastico, abbiamo
proceduto con immediatezza all’ac-

quisto di questi nuovi banchi, che per
dimensioni e caratteristiche si inseri-
ranno perfettamente in tutte le aule
garantendo dunque l’adeguato
distanziamento tra ogni postazione”.
Giunge soddisfatto anche il commen-
to del Professor Vincenzo Colucci,
Dirigente Scolastico dell’Istituto
Comprensivo Giovanni Cena, che
dichiara: “sono lieto che si sia giunti
a questa importante soluzione in
maniera congiunta con
l’Amministrazione comunale. Era
fondamentale, soprattutto per il bene
dei ragazzi, far sì che si evitassero
spostamenti di classi, in particolar
modo dopo un anno così difficile

come quello che abbiamo appena tra-
scorso”. “Di questo – conclude il
Dirigente Scolastico Colucci – ne
beneficeranno sia i rapporti tra alun-
ni, che ovviamente l’organizzazione
scolastica in se, in quanto si eviteran-
no trasferimenti da un plesso ad un
altro nelle varie giornate”. Quelli
acquistati sono dei banchi per misure
ideati ad hoc per l’emergenza
COVID-19. Sono dei banchi più pic-
colini, con misure 50x60, perfetti per
poter garantire ad ogni alunno il pro-
prio posto in aula nel pieno rispetto
del distanziamento interpersonale. Il
costo totale, per 150banchi, è stato di
6093,90 euro IVA inclusa.

Istituto Cena: il Comune acquista 150 nuovi banchi
Intervento portato avanti dall’Assessorato Pubblica Istruzione in modo sinergico con la Dirigenza Scolastica

Nuovo appuntamento al
Castello del Sasso con
CaereMusica, la rassegna di
musica antica, moderna e con-
temporanea ideata e diretta
dal Consigliere comunale
Mauro Porro, anche docente e
compositore di musica.
Domenica 4 luglio, nel consue-
to slot orario delle ore 18:30, il
Duo Raffaelli Mercando in
concerto, con "La Voce
Ritrovata", un raffinato duo
con Lucrezia Raffaelli, sopra-
no, e Alessandro Mercando,
pianista e docente di pianofor-
te all’Istituto superiore di
studi musicali di Aosta. In
programma, brani di Claudio
Perugini, Massimo Munari,
Robert Schumann e Barbara
Magnoni, oltre all'esecuzione
di una composizione del
Consigliere Porro, dal titolo
"Una strana luce".
Come tradizione di
CaereMusica, l’ingresso al
concerto è gratuito. “Anche in
questa edizione la rassegna
CaereMusica sta riscuotendo
un ampio successo di pubblico
– dichiara soddisfatto il
Consigliere comunale Mauro
Porro – la qualità degli artisti
inseriti nel programma stanno
riscuotendo, concerto dopo
concerto, un interesse sempre
maggiore da parte dei tanti
appassionati di musica della
nostra città e del territorio

tutto. Nonostante il periodo
estivo, e gli Europei di calcio
attualmente in corso, anche in
concomitanza delle partite
della nostra Nazionale è infat-
ti sempre stato importante il
numero delle prenotazioni e
delle persone che hanno assi-
stito ai concerti in programma.
Questo ovviamente, non può
che inorgoglirmi, in quanto
palese testimonianza di quan-
to siano di spessore gli eventi
proposti e quanto sia attesa
questa manifestazione che
anche quest’anno, e di questo
la ringrazio, ha ottenuto un
importante contributo da
parte della Regione Lazio”.
Nel pieno rispetto delle vigen-
ti normative anti-covid, per
accedere al concerto è obbliga-
toria la prenotazione. Si può
prenotare chiamando il nume-
ro 3346161081, oppure invian-
do un Whatsapp allo stesso
numero. Seppur la nuova
Ordinanza della Regione
Lazio consenta di non indos-
sare la mascherina protettiva
nei luoghi all’aperto, per moti-
vi di sicurezza si invitano gli
spettatori a portarla con se e
ad indossarla nel caso in cui
venisse richiesta dall'organiz-
zazione del concerto.
L’appuntamento successivo è
fissato per il giorno domenica
11 luglio con il Duo Parisi
Barboro.

Regione Lazio e Provincia di Roma
“brindano” al ritorno del reperto
CaereMusica, domenica
al Castello del Sasso
il Duo Raffaelli – Mercando
Appuntamento per il 4 luglio
alle ore 18:30. Ingresso gratuito

Pronti a prendere ufficialmente servizio i 4
nuovi componenti di Polizia Locale risul-
tati vincitori del concorso pubblico per
titoli e colloquio indetto dal Comune di
Cerveteri per l’assunzione di 4 unità in
categoria C a tempo indeterminato da
inserire nel Comando di Polizia Locale per
il periodo estivo. A queste 4 assunzioni, se
ne aggiungeranno, qualora le disponibilità
economico-finanziarie lo permettano, altre
2 figure per ulteriori 2 mesi. In totale,
hanno presentato domanda 55 persone. Di
queste, sono state ammesse ai colloqui
finali 43 persone, tutte esaminate in moda-
lità remota dalla Comandante di Polizia
Locale Cinzia Luchetti. “Porgo sin da ora
ai neo-assunti il mio benvenuto e augurio
di un buon lavoro – dichiara Alessio
Pascucci, Sindaco di Cerveteri – l’obiettivo
di questo ultimo anno di mandato è chia-
ro: far ripartire il mondo dei concorsi
all’interno della nostra città e nel nostro
Comune, anche in vista dei prossimi pen-
sionamenti di numerosi nostri dipendenti
comunali che da tanto tempo prestano ser-
vizio per il nostro Ente. Sarà un iter com-
plesso, ma che porteremo avanti per far sì
che all’interno del nostro Ente, lavorino
persone qualificate, competenti e prepara-
te, per poter continuare il lavoro portato
avanti sinora dalla macchina comunale”.
“Siamo giunti a questo concorso pubblico
dopo un importante lavoro che ha confer-
mato la volontà da parte

dell’Amministrazione comunale di appor-
tare un miglioramento dei servizi offerti
dalla macchina comunale – dichiara il
Consigliere Delegato al Personale
Alessandro Gnazi – la Polizia Locale, che
nell’ultimo anno e mezzo in particolare,
anche a causa della situazione emergen-
ziale dettata dalla pandemia da COVID-19
è stata impiegata in maniera incessante,
necessitava in maniera improcrastinabile
di nuove unità, anche e soprattutto in vista
della stagione estiva, periodo in cui la
popolazione della nostra città complice
l’arrivo di migliaia di villeggianti si rad-
doppia, così come la richiesta di presenza
di personale” “Con l’occasione – prosegue
Gnazi – ringrazio tutte le figure
Dirigenziali e i Responsabili dei Servizi
che in questo mio primo periodo da

Delegato mi stanno affiancando con com-
petenza e grande spirito di collaborazione.
In particolar modo, in questa situazione, il
Dirigente Dottor Antonio Lavorato, la
Responsabile del Servizio Risorse Umane
Dottoressa Gloria Cesarini e ovviamente la
Comandante di Polizia Locale Cinzia
Luchetti, che ha seguito in prima persona
l’intero iter concorsuale. Ai nuovi assunti,
sin da ora, porgo i miei più sentiti auguri
di buon lavoro, certo che sapranno onora-
re al meglio la Divisa e l’incarico che saran-
no chiamati a ricoprire”. La documenta-
zione completa relativa il concorso è
disponibile sul sito www.comune.cervete-
ri.rm.it, dove nel pieno rispetto delle leggi
sulla trasparenza, sono pubblicati gli elen-
chi degli ammessi e i risultati finali di ogni
singolo candidato.

Polizia Locale, in servizio 4 nuovi agenti
Espletato il concorso pubblico. Per i nuovi assunti, contratto a tempo
determinato per l’intero periodo estivo

Tutto pronto per
l ’ i n a u g u r a z i o n e
della Spiaggia
Liberamente, la
prima spiaggia
comunale, gratuita e
attrezzata, realizzata
con un finanziamen-
to Regionale e fondi
dell’Ente, completamente fruibile a persone con disabilità moto-
rie. L’inaugurazione si svolgerà sabato 3 luglio alle ore 11:30, sul
Lungomare dei Navigatori Etruschi, nel tratto di spiaggia dove
nel 2019 si svolse il Jova Beach Party. Saranno presenti al taglio
del nastro in veste di testimonial, la calciatrice e capitana della
A.S. Roma femminile ELISA BARTOLI e il Campione Italiano
paraolimpico ANDREA PELLEGRINI.

Liberamente, sabato
l’inaugurazione della spiaggia
fruibile anche ai disabili





Un po’ per gioco, un po’ per
il fascino indiscusso delle
divise e degli automezzi, i
Vigili del Fuoco del
Comando di Cerenova-
Ladispoli di via Aurelia e i
bambini del Campo Estivo
dell’Oratorio di San
Michele Arcangelo di
Cerveteri hanno potuto
condividere, martedì 28
giugno, un’effervescente
mattinata di svago formati-
vo, passando insieme in
rassegna gli strumenti di
cui le squadre del 115 si ser-
vono ogni giorno nei vari
tipi di emergenza cui sono
chiamate a rispondere H24.
Il rendez vouz fra i VdF e i
ragazzi di don Gianni
Sangiorgio è stato organiz-
zato dal Vice Sovritendente
di Polizia Stradale,
Marcella Mecucci, di con-
certo col direttore del
Centro Estivo, Stefano
Bruschi. Un invito a cui i
pompieri di via Aurelia
hanno aderito con entusia-
smo, salendo da Cerenova a
Cerveteri con l’intera squa-
dra 26 A, che si è presentata
con l’Autocisterna del
Servizio Antincendio - in
gergo APS, Autopompa
Serbatoio -che per l’occasio-
ne ha aperto ognuna delle
sue paratie, rivelando al
nutrito pubblico di giova-
nissimi, molto attenti e
curiosi, i suoi mille tesori
segreti: dal quadro elettrico
agli strumenti di regolazio-

ne del flusso d’acqua e
della pressione, fino agli
ugelli d’attacco agli idranti
stradali per le emergenze

più gravi. Ai ragazzi, i
Vigili hanno mostrato tutto
l’armamentario di cui si
servono per districare le

lamiere di un mezzo inci-
dentato, le motoseghe e i
divaricatori per fendere
l’acciaio, le scale componi-

bili per raggiungere i piani
più alti di un edificio in
fiamme o lesionato, gli
archi-luce per gli interventi

in notturna, le divise igni-
fughe per l’entrata in
mezzo al fuoco, con tanto di
bombola d’ossigeno per
poter respirare nelle volute
di fumo. Risultato, un suc-
cesso entusiasmante, con i
ragazzi che hanno rivolto
una pioggia di domande ai
5 membri della Squadra 26
A, e che hanno potuto pro-
vare l’emozione di sedersi
al posto di guida nella cabi-
na del grande camion rosso,
che abitualmente vediamo
accorrere a sirene spiegate
quando un’emergenza lo
richiede. In conclusione, “è
stato molto gratificante
anche per noi – commenta il
Capo Reparto Sandro
Marabitti della Squadra 26
A – dato che per una volta
ci siamo concessi una pausa
coinvolgente insieme ai
ragazzi, che con la loro
attenta partecipazione e con
la loro vitalità inesauribile
ci hanno ripagato di tanti
momenti di amarezza che
questo lavoro porta con sé”.
Ma non solo: il ringrazia-
mento da parte dei Vigili
del Fuoco agli organizzato-
ri dell’evento per il gradito
invito ad avvicinare i bam-
bini è la prova perfetta di
una riuscita sintonia.

Vigili del Fuoco e bambini…
una tempesta perfetta

all’Oratorio di San Michele 

Giornata straordinaria
alle Aquae Caeretane.
Il Gatc e i volontari
della Protezione civile
di Cerveteri hanno
ultimato lo svuota-
mento parziale del
Tepidarium e
Calidarium dall’acqua
che vi si era accumula-
ta all’interno durante il periodo invernale.
“La professionalità, dedizione dei volonta-
ri della Protezione civile di Cerveteri, coor-
dinati dal funzionario Renato Bisegni -

hanno spiegato dal Gatc - ha fatto la diffe-
renza”. L’intervento effettuato in collabo-
razione con il Gatc “permetterà la pulizia e
manutenzione del sito, pronto per i vari

appuntamenti previsti per le visite”. E dal
Gatc, gruppo archeologico del territorio
cerite, annunciano, a breve, la divulgazio-
ne delle iniziative che prenderanno piede,

“contraddistinte - hanno spiegato - da un
pool di competenze, a disposizione di chi
vorrà condividere con noi la storia di que-
ste stupende terme”.

All’interno si era accumulata l’acqua delle piogge cadute sul territorio durante questo inverno

Il Gatc e la Protezione Civile ripuliscono l’Aquae Caeretane
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Ladispoli Attiva: “Bollette gas,
ennesima mazzata per i residenti
del Cerreto ancora senza metano”

Erba alta sia in viale
Mediterraneo che al Miami

Morelli: “Adottare un cane è un gesto d’amore”

Latitante romano scovato
dalla Polizia a Ladispoli
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Riceviamo e pubblichiamo:
“Nella nostra città esistono cit-
tadini di serie A e di serie B.
Forse non tutti lo sanno, ma
nel quartiere Cerreto il metano
non è mai arrivato ed i resi-
denti negli anni sono stati
costretti a sopperire a tale
mancanza con soluzioni alter-
native tutte molto costose. C’è
chi ha deciso di dotarsi d’im-
pianti a pellet, pannelli solari,
pompe di calore o bomboloni
gpl; o chi ha scelto di affidarsi
all’impianto GPL dell’Eni, che
in cambio chiede il pagamento
di bollette mediamente triple

rispetto a quanto solitamente
paga un cittadino residente in
un’altra zona di Ladispoli. È
una storia vecchia, paradossa-
le, che la politica locale non è
mai riuscita a risolvere. Tutto
ha avuto origine da una con-
venzione intricata sottoscritta
anni fa dall’ormai dismesso
Consorzio che continua a
pesare come un macigno sugli
abitanti del quartiere. L’ultima
mazzata è arrivata proprio in
questi giorni con le bollette dei
primi mesi del 2021. Le fami-
glie del Cerreto sono esauste e
sul piede di guerra; anche per-

ché molte di queste sono già
piegate dalla crisi economica
derivante dalla pandemia. Si
sentono abbandonate dal loro
Comune di appartenenza e
lasciate sole a fronteggiare
questa situazione ormai inso-
stenibile. Abbiamo parlato con
alcune famiglie del quartiere.
Sono molto arrabbiate soprat-
tutto con il sindaco Grando,
che in campagna elettorale
aveva promesso di risolvere
l’annoso problema. In realtà,
una volta diventato sindaco, il
tema del metano al Cerreto è
sparito dalla lista delle priorità

della sua amministrazione,
lasciando così i cittadini senza
risposte, come fecero le altre
giunte prima di lui. Si è limita-
to a promettere una class
action contro l’Eni e che entro
l’inizio del 2021 si sarebbe
sbloccata la situazione, dopo
che egli stesso aveva interlo-
quito con il comune di
Civitavecchia, capofila ed
unico responsabile diretto del
bando della gestione dell’ap-
palto di metanizzazione.
Siamo ormai alla fine del
primo semestre 2021 e non ci
sembra che si sia ancora smos-

so nulla. A noi di Ladispoli
Attiva tutta questa vicenda
appare assurda e ci associamo
al grido del “Comitato sponta-
neo per la metanizzazione del
Cerreto” che chiede da mesi
un incontro urgente con l’am-
ministrazione di Ladispoli per
stabilire insieme una road
map che possa definitivamen-
te risolvere l’intricata questio-
ne. Ci hanno detto che l’ultimo
contatto con l’ente pubblico
risale ormai ad un anno fa, con

una mail rassicurante spedita
dal sindaco a cui non è stato
dato più seguito. Speriamo
che sia stata solo una svista e
che già da domani l’ammini-
strazione fissi un incontro
urgente con il Comitato ed i
residenti del quartiere. 
Perchè questo non è più il
tempo delle parole da campa-
gna elettorale, ma quello dei
fatti”. Così in una nota a firma
del movimento Ladispoli
Attiva.

Erba alta a Ladispoli.
Segnalata in diverse zone,
soprattutto sia in viale
Mediterraneo che su viale
Europa al Miami. Smile il pro-
blema in entrambe le zone

ovvero la vegetazione sponta-
nea che d’estate diventa peri-
colosa oltre fastidiosa. E nel
caso di viale Mediterraneo le
segnalazioni sono continue nel
giro di pochi mesi. Tra l’atro i

cittadini si chiedono perché –
anche se si tratta di una
domanda retorica – nelle due
zone sopra citate l’erba cresca
senza controllo mentre via
Roma è curata maggiormente.

Gli agenti del commissariato di Civitavecchia, diretto
da Paolo GUISO, hanno arrestato G.N. 74enne roma-
no, colpito da  un’ordinanza Applicativa di Misura
Cautelare Detentiva emessa dal Tribunale di
Civitavecchia, per i reati di Falso, soppressione di cose
in sequestro e violazione del codice della strada – reati

commessi tra il 2012 ed il 2014. Gli uomini della
Polizia Giudiziaria  hanno rintracciato l’uomo nel
comune di Ladispoli, dopo che lo stesso si era reso
irreperibile al suo domicilio. Il G.N. dopo il fermo è
stato associato presso la Casa Circondariale “G.
Passerini” di Civitavecchia.

“Adottare un cane dal canile è un grande gesto d’amore”.
Con queste parole il capo segreteria del sindaco Grando ed
incaricato della Tutela degli Animali, Miska Morelli, ricorda
che è attivo il progetto “Adotta un Cane”, che prevede, per
chi prenderà in carico un cane affidato ad un canile conven-
zionato con la città di Ladispoli, un rimborso di 400 euro per
3 anni, a copertura delle spese sostenute per la cura e il man-
tenimento dell’animale, come ad esempio spese veterinarie,
cibo e oggettistica. “L’iniziativa – ha proseguito Morelli -
vuole incentivare i cittadini ad adottare un cane rinchiuso
nel canile migliorandone le condizioni di vita.  Inoltre attra-
verso le adozioni si risparmino notevoli risorse per il suo
mantenimento, in questo modo  sarà possibile recuperare il
denaro per garantire l’assistenza medico veterinaria a cani
per i primi tre anni dall’adozione”. I rimborsi verranno ero-
gati dal Comune dopo un anno dalla presentazione della
richiesta con allegata la documentazione prevista inerente le
spese sostenute.
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Si accendono i riflettori sulla Spianata dei Signori
del Castello di Santa Severa per la nuova stagione
di “Vivi il Castello delle Meraviglie”: il program-
ma di eventi estivi promosso dalla Regione Lazio
e organizzato dalla società regionale LAZIOcrea
in partenza il 2 luglio e che proseguirà fino al 26
settembre. Un ricco cartellone di appuntamenti
realizzati in collaborazione con l’Associazione Zip
Zone, selezionata attraverso avviso pubblico per
l’animazione del weekend, ma che vedrà anche,
nel corso della settimana, tante proposte a cura di
Parchi Lazio, della Riserva naturale di
Macchiatonda, del Monumento Naturale di Pyrgi,
del Museo del Mare e della Navigazione antica,
del Comune di Santa Marinella oltre a numerosi
appuntamenti in collaborazione con le associazio-
ni del territorio. Un’estate dedicata davvero a tutti
con tanti eventi a prezzo contenuto (dai €5 ai €23)
e numerosi appuntamenti completamente gratui-
ti. Il programma 2021 è stato presentato oggi,
venerdì 25 giugno, nella Sala del Nostromo del
Castello di Santa Severa dal Presidente Nicola
Zingaretti. Sono intervenuti anche Albino Ruberti,
Capo di Gabinetto della Regione Lazio, Pietro
Tidei, Sindaco di Santa Marinella, Rossella
Zaccagnini della Soprintendenza Archeologia,
Belle Arti e Paesaggio per la Provincia di Viterbo e
l’Etruria Meridionale; Flavio Enei, Direttore del
Polo Museale del Castello di Santa Severa e
Alessandra Mauro, curatrice della mostra
“Magnum on set. Il racconto del cinema nelle

immagini dei fotografi Magnum” proposta da
Contrasto. A Santa Severa, un’estate ricca di musi-
ca, teatro, danza, arte, natura con tanti concerti,
dalla classica alle hit del momento, spettacoli, dal
teatro greco alla stand up comedy, importanti
mostre, dalla fotografia alla pittura contempora-
nea, arte di strada, circo e clownerie. E ancora con-
ferenze, escursioni naturalistiche, archeotrekking,
fototrekking, pittura naturalistica, percorsi in bici-
cletta, visite guidate, giornate dedicate alla ricca
offerta enogastronomica del territorio, attività in
acqua e molto altro. Tante anche le attività gratui-
te: nella fascia preserale, lezioni di yoga, wor-
kshop, laboratori, spettacoli, teatro per bambini,
talk letterari, happening musicali e dj-set. Tre mesi
di grandi eventi che animeranno l’antico maniero
“baciato dal mare”, straordinario patrimonio arti-
stico, storico e archeologico del Lazio, riconosciu-
to tra i siti culturali e turistici più belli al mondo. I
grandi spazi e i giardini vista mare in cui sarà alle-
stito il parterre garantiscono il pieno rispetto delle
normative vigenti in tema di contenimento del
contagio da Covid-19. La Spianata dei Signori,
inoltre, ospiterà un punto ristoro a disposizione
dei visitatori. Un angolo di relax e gusto attento ai
consumi e alla sostenibilità ambientale, dove poter
consumare un aperitivo al tramonto, bere una
birra artigianale, rilassarsi ascoltando buona
musica o, mentre i più piccoli si divertono con i
laboratori creativi, cenare con un’ottima pizza a
lievitazione naturale sotto le mura del Castello.
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GLI EVENTI DEL WEEK-END 
Si parte venerdì 2 luglio con gli eventi organizzati da Zip Zone e che animeranno
le serate del Castello tutti i venerdì e sabato dalle ore 21. Ad aprire gli eventi musi-
cali, con un evento a ingresso gratuito, ci saranno la Brass Band di Scomodo e i
VazzaNikki, band che ha omaggiato tutti gli ospiti di entrambe le edizioni di Una
Pezza di Lundini su RAI 2. Tra i tanti appuntamenti in programma, nel mese di
luglio segnaliamo: sabato 3 il concerto di un’icona della musica italiana: Nada;
sabato 10, Gaia, vincitrice di Amici 2019; il 17 luglio Wrongonyou, premiato a
Sanremo con il premio della critica Mia Martini, insieme a Emma Nolde. Attesi,
ancora, i cantautori The Niro (28 agosto) e Riccardo Sinigallia (4 settembre), per poi
finire, nella prima decade di settembre, con due serate musicali a cura di Spaghetti
Unplugged venerdì 10 e sabato 11. Non solo musica, ma anche comicità: si parte il
9 luglio con U.G.O. On The Road, irriverente spettacolo di Betta Cinchini; il 23
luglio, Pensieri Stupendi, spettacolo di stand-up comedy di e con Francesco De
Carlo, il 6 agosto, atteso al Castello Ascanio Celestini con il suo Barzellette, mentre
il 20 agosto, reduce dal grande successo di LOL, ci sarà Luca Ravenna con Rodrigo
Live. A lezione di swing il 16 luglio con la Swing Night mentre sabato 24 ci sarà lo
spettacolo teatrale Sono partita di sera, omaggio a Gabriella Ferri a cura di
Valentina De Giovanni. Il weekend di ferragosto si apre venerdì 13 con lo spettaco-
lo di danza Juliette a cura di Loredana Parrella e sabato 14 l’appuntamento è con
il Maestro Nicola Piovani per il suo spettacolo La musica è pericolosa. Il 3 settem-
bre, inoltre, da non perdere Giorgio Colangeli che porterà Dante tra le mura del
Castello con lo spettacolo E quindi uscimmo a riveder le stelle. 

Il Castello torna 
a fare Meraviglie: 
il programma



Tanti gli eventi direttamente promossi
dalla Regione Lazio e organizzati da
LAZIOcrea, si inizia con una serie di
spettacoli che porteranno in scena grandi
nomi del teatro italiano, a cura di
Effimera e Compagnia Orsini: domenica
4 luglio, Gabriele Lavia e il suo Lavia dice
Leopardi; martedì 20, Umberto Orsini
porta sul palco il reading Da Pascoli a
Poe; martedì 27, Monica Guerritore
rende omaggio al Sommo Poeta in occa-
sione del 700imo anniversario dalla sua
morte con lo spettacolo Dall’inferno
all’infinito. Agosto si apre all’insegna del
teatro classico: martedì 3, appuntamento
con Massimo Popolizio che porta in
scena La caduta di Troia accompagnato
dal vivo dalla musica di Stefano Saletti,
Barbara Eramo e Pejman Tadayon.
Domenica 8 è la volta dell’Agamennone
da Eschilo a Ghiannis Ritsos di Massimo
Venturiello, sul palco con i giovani attori
della sezione teatro di Officina Pasolini e
a cura di Spaghetti art. Ancora musica
con il LAZIOSound Festival, il program-
ma a sostegno della musica under 35
della Regione Lazio che dal 12 al 15 luglio

porterà sul palco della Spianata impor-
tanti nomi della scena musicale contem-
poranea. In apertura i giovani talenti vin-
citori dello scorso contest di
LAZIOSound: una occasione di valoriz-
zazione per le nuove energie musicali
della Regione. Si parte lunedì 12 con
URBANKINGS che vedrà sul palco
Tredici Pietro, Giaime, Sierra e opening
di Ellynora (vincitrice categoria Urban
King LAZIOSound Scouting 2020); mar-
tedì 13, JAZZOLOGY con Roberto Gatto
Imperfect Trio, Ainè e l’opening di Dario
Piccioni Trio (finalisti cat. Jazzology
LAZIOSound Scouting 2020) e Mikely
Family Band (finalista LAZIOSound
Scouting 2020); mercoledì 14 SONGWRI-
TING HEROES con Fulminacci e ope-
ning di Giuse The Lizia e Claire Audrin
(vincitrice assoluta LAZIOSound
Scouting 2020); infine giovedì 15 luglio
VOKALFEST - il Festival della Voce con i
Neri per Caso e Occhi Chiusi in Mare
Aperto; Coro Notevolmente, diretto da
Marco Schunnach; Coro Femminile Eos,
diretto da Fabrizio Barchi; Il Coro che
non c'è, diretto da Dodo Versino;

Endecavox, diretto da Antonella
Bernardi (finalisti categoria I LOVE
MOZART LAZIOSound Scouting 2020),
la programmazione è realizzata in colla-
borazione con Decanto. Ingresso gratuito
fino esaurimento posti con prenotazione
obbligatoria su www.dice.fm. Durante le
giornate si svolgerà anche il
LAZIOSound Campus, un corso di for-
mazione previsto per tutti gli artisti vinci-
tori delle rispettive categorie in modalità
full-immersion pensato per comprendere
i meccanismi del music business: boo-
king, promozione, distribuzione, contrat-
tualistica, diritti d’autore. LAZIOSound
Scouting è il progetto a sostegno della
musica emergente under35, parte del
programma delle Politiche Giovanili
GenerAzioniGiovani.it della Regione
Lazio, realizzato tramite LAZIOCrea
SpA, con il sostegno del Dipartimento
per le Politiche Giovanili e con la direzio-
ne artistica di Davide Dose. Tra gli even-
ti in programma, da non perdere il cartel-
lone a cura della Fondazione Musica per
Roma e del Festival “Una striscia di terra
feconda” diretto da Paolo Damiani e
Armand Meignan: il 5 agosto Tutto su
Eva, spettacolo dell’Auditorium Band
con Maria Pia De Vito e Raiz; il 26 agosto,

Napoli e Jazz con Beppe Servillo e Danilo
Rea; il 2 settembre, concerto di Musica
Nuda con Petra Magoni e Ferruccio
Spinetti. Da segnalare, inoltre, l’11 ago-
sto, il concerto a cura della Roma Tre
Orchestra R. Strauss: Sinfonia delle alpi,
op. 64, versione per orchestra d'archi di
Mariana Calegari diretta da Sieva Borzak
e il 12 agosto I Suoni  del Silenzio Co-
Esistenze, un progetto a cura
dell’Associazione Haute Culture di Vito
Terribile per riconsiderare la musica e i
linguaggi artistici come forma di comuni-
cazione alternativa. Il 31 agosto 80
Nostalgia di Califano: un  omaggio alla
vita artistica del cantautore con
Gianfranco Butinar, Luciano Titi, Juan
Carlos e Giandomenico Anellino. A par-
tire da luglio, appuntamento con le Visite
guidate al Castello di Santa Severa, pro-
grammate tutti i giorni dal martedì alla
domenica, con due appuntamenti alle 20
e 21.30 che permetteranno al pubblico di
scoprire la storia millenaria del comples-
so monumentale. Un ciclo di appunta-
menti esclusivi, della durata di circa
un’ora e mezza, alla scoperta dell’antico
borgo: partendo dall’attuale struttura a
pianta rettangolare, arricchita da torri
risalenti al XIV secolo, i visitatori potran-

no ammirare gli affreschi appena restau-
rati del Battistero, il cortile della Rocca,
ma anche l’imponente Torre Saracena
(che sarà riaperta al pubblico dopo la
lunga chiusura per il Covid-19), antica
fortificazione cilindrica edificata a metà
del IX secolo per volere del papa Leone
IV che, a seguito di continui rifacimenti, è
giunta a noi nella sua struttura visibile
oggi e datata tra il XVI e il XVII secolo.
Nel corso dell’estate, inoltre, il Polo
Museale Civico del Castello di Santa
Severa diretto da Flavio Enei e composto
dal Museo del Mare e della Navigazione
Antica e dal Museo del Castello, in colla-
borazione con il Gruppo Archeologico
del Territorio Cerite proporrà al pubblico
la XX edizione di Cose, Uomini e
Paesaggi del Mondo Antico: un ciclo di
interessanti conferenze scientifico-divul-
gative. Durante gli incontri si approfon-
diranno tematiche legate al patrimonio
storico archeologico della città di Santa
Marinella e alla campagna di scavi 2021
nel sito di Castrum Novum con gli inter-
venti di numerosi studiosi che aiuteran-
no il pubblico a scoprire non solo la sto-
ria ma anche il lavoro di valorizzazione e
salvaguardia dell’area intorno al
Castello. 
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GLI EVENTI DELLA SETTIMANA 

Con l’apertura della stagione estiva del
Castello, si inaugura anche la mostra
Magnum on Set. Il racconto del cinema
nelle immagini dei fotografi Magnum.
Dal 26 giugno al 17 ottobre un’importan-
te esposizione fotografica promossa
dalla Regione Lazio e organizzata da
LAZIOcrea in collaborazione con
Contrasto e Magnum Photos, curata, in
questa sua originale presentazione, da
Alessandra Mauro. 120 fotografie che
testimoniano alcuni degli incontri più
memorabili che hanno segnato il legame
profondo tra il mondo del cinema e quel-
lo della fotografia. In mostra i ritratti, i
fuoriscena dei grandi film di
Hollywood, il “dietro le quinte” dei set
cinematografici con immagini straordi-
narie di personaggi come Charlie
Chaplin (fotografato da Eugene Smith),
Billy Wilder e Marilyn Monroe (immor-
talati da Elliott Erwitt), James Dean
(nelle immagini di Dennis Stock),
Elizabeth Taylor e Katharine Hepburn
(fotografate da Burt Glinn) e molti altri.
La mostra sarà inclusa nel biglietto di
ingresso ai musei del Castello e visitabi-
le dal martedì alla domenica durante gli
orari di apertura del complesso monu-

mentale. In programma, inoltre, altre
due interessanti esposizioni. Dal 2 luglio
al 3 ottobre, Giulio Turcato. Colori mai
visti a cura di Silvia Pegoraro che porta
al Castello di Santa Severa le opere di
uno tra i più celebri esponenti dell’astrat-
tismo italiano e interprete di spicco del-
l’avanguardia postbellica in Europa. Dal
24 luglio al 19 settembre, in programma
Libri da vedere. Il volto dei libri a cura di
Giuseppe Garrera e Igor Patruno: in
mostra alcuni dei casi più significativi e
spettacolari di copertine che per la loro
forza e bellezza, ancor prima di essere
aperti e letti, diventano oggetti d'arte e
d'illuminazione iconica. 

LE MOSTRE 
Grazie a Parchi Lazio, alla
Riserva Naturale Regionale
di Macchiatonda e al
Monumento Naturale di
Pyrgi i visitatori di tutte le età
potranno partecipare a tante
interessanti attività all’inse-
gna dello sport e della natura.
Si parte sabato 3 luglio con
Obiettivo sulla natura: wor-
kshop di fotografia nella
Riserva con breve introduzio-
ne tecnica ed esercitazione
sul campo; domenica 4, labo-
ratorio alla scoperta delle api
con Re e Regine: un rapporto
a volte conflittuale; mercoledì
14 c’è Conosci il tuo mare in
cui si analizzeranno conchi-
glie e piante sulla spiaggia e
si procederà anche alla rac-
colta e all’identificazione dei
diversi tipi di plastica abban-
donati (altri appuntamenti il
28 luglio, il 3 e 17 agosto).
Sabato 24 luglio, pomeriggio
all’insegna dello sport e della
storia con Pedalando tra
archeologia e natura: pedala-

ta in bicicletta alla scoperta
delle bellezze naturali e
archeologiche dei Monti della
Tolfa e Macchiatonda (secon-
do appuntamento il 13 ago-
sto). Sabato 10 luglio, serata
all’insegna del divertimento e
della conoscenza con La notte
delle falene. E ancora tante
attività per grandi e bambini
come Odissey, un workshop
sulla spiaggia dedicato alle
famiglie che, attraverso
diverse prove e con la ricerca
dei materiali utili, dovranno
costruire una zattera in grado
di sostenere e trasportare l’in-
tera “squadra” (23-24-25-30-
31 luglio; 1 agosto, 23-24-25
agosto, 17-18-19 settembre);
sempre per le famiglie
Challenge, attività di collabo-
razione con diverse prove
pensate per favorire il contat-
to con gli elementi naturali e
del territorio (19-27 giugno; 3-
18-24 luglio; 1-8-21 agosto, 19
settembre). Aqua Exploring è
l’attività che attraverso l’uti-

lizzo di diversi tipi di imbar-
cazioni (Sup, Mega sup e
canoe) favorisce una prospet-
tiva e un rapporto diversi e
più sani con l’acqua (25-26-27
giugno;  2-3-4-16-17-18 luglio;
6-7-8 agosto); Geocatching,
invece, è un divertente gioco
esplorativo attraverso cui
scoprire l’area protetta attra-
verso l’utilizzo di mappe e
apparecchi Gps (26 giugno; 2-
17-23-31 luglio; 7-24 agosto;
17 settembre); con Colori in
volo, infine, le famiglie lavo-
reranno insieme per costruire
un aquilone, scoprendo

anche la storia e il significato
simbolico di questo oggetto
che rappresenta in tutte le
culture il sogno comune di
libertà (30-31 luglio e 1° ago-
sto; 6-7-8 agosto). E poi, tanti
laboratori naturalistici e
ambientali, un divertente
laboratorio di disegno natu-
ralistico sulla spiaggia, visite
guidate ed esplorazioni alla
scoperta di luoghi straordina-
ri tra cui la Riserva di
Macchiatonda, il Monumento
Naturale “La Frasca” e il
Borgo di Sant'Agostino di
Tarquinia. 

SPORT E NATURA 

Nel corso della mattinata sono stati pre-
sentati anche i risultati dei lavori di
restauro degli affreschi del Battistero di
Santa Severa. I dipinti, attribuiti alla
scuola di Antoniazzo Romano, avevano
subito ingenti danni anche a causa della
loro posizione, addossata al perimetro
delle mura di cinta e adiacente a quello
che era in origine il primo ingresso del
Castello “verso la Marina”. Avevano
contribuito al deterioramento anche i
diversi rimaneggiamenti edilizi succe-
dutisi nel corso dei secoli come il taglio
della porzione alta dei dipinti operato
per il rifacimento della copertura. Lo
stato di conservazione degli affreschi
risultava fortemente compromesso inol-
tre a causa delle particolari condizioni
microclimatiche, con l’umidità e la salse-
dine che avevano impregnato le mura.
Grazie a un importante intervento di
consolidamento, pulitura, stuccatura e

reintegro pittorico è stato possibile resti-
tuire al Battistero buona parte della sua
bellezza originaria. L’opera di restauro è
stata curata dal Consorzio Le Arti -
Restauro e Conservazione e dalle restau-
ratrici Antonella Amoruso, Elisabetta
Biscarini e Silvia Pissagroia con la super-
visione della Soprintendenza
Archeologia, Belle Arti e Paesaggio per
la Provincia di Viterbo e l’Etruria
Meridionale. Il pubblico potrà scoprire il
Battistero nel corso delle visite guidate
del complesso museale organizzate ogni
weekend.  

IL RESTAURO
DEL BATTISTERO 

Grazie a Ossigeno, il progetto regionale per rende-
re il Lazio più green, e con la collaborazione della
Fondazione Romaeuropa, è stato possibile piantu-
mare nuovi alberi lungo il viale di accesso e le per-
tinenze del Castello di Santa Severa. Romaeuropa,
una delle istituzioni di maggior prestigio per la
diffusione di arte, teatro, danza e musica contem-
poranea a livello europeo di cui la Regione Lazio
è socio fondatore, ha richiesto di poter aderire al
progetto Ossigeno per compensare le emissioni di
CO2 prodotte dai trasferimenti aerei degli artisti
che hanno partecipato alla edizione 2020 e del
2021 del Romaeuropa Festival, scegliendo come
sito di destinazione proprio il Castello di Santa
Severa. Tra le piante messe a dimora ci sono lecci,
sughere e molte altre specie di alberi e arbusti
autoctoni legati alle specificità del territorio, nel-
l’ottica di ricostruire e rinsaldare l’habitat senza
modificarne l’originarietà. Si calcola che grazie a
questo intervento, una volta completato lo svilup-
po delle piante, sarà possibile compensare circa
15,8 tonnellate di CO2 all’anno. 

Il PROGETTO
OSSIGENO 

Rinnovato anche il parcheggio a
ridosso del Castello. Un interven-
to che ha visto la sistemazione di
un’area di circa 8.500 metri qua-
dri con nuove staccionate per
regolare il transito e la sosta e un
nuovo impianto di illuminazio-
ne. Per il pagamento sarà dispo-
nibile un sistema di gestione
automatizzato, dotato di un'in-
terfaccia utente estremamente
intuitiva, sviluppato da HUB
Parking Technology, la business
unit del FAAC Group. La sosta sarà gratuita per gli ospiti dell’Ostello e per
coloro che parteciperanno a convegni e iniziative scientifiche a cura del
complesso museale; sarà gratuita per 3 ore con l’acquisto del biglietto dei
musei del Castello. Lungo il viale d’accesso è stata realizzata, inoltre, una
pista ciclopedonale che dall’Aurelia arriva in prossimità dell’ingresso del
Castello con staccionate in castagno che delimitano e separano l’area riser-
vata a ciclisti e pedoni dalla viabilità veicolare.

IL PARCHEGGIO 
E LA PISTA 
CICLOPEDONALE 



Approvazione quasi all’unani-
mità, in consiglio comunale
del bilancio consuntivo del
2020, l’ultimo, definitivo e
importante atto per traghettare
il comune di Santa Marinella
fuori dallo stato di dissesto
finanziario. “Questa ammini-
strazione comunale, in meno
di tre anni, al termine di un
impegnativo e non facile lavo-
ro svolto da tutti i consiglieri i
componenti della giunta e
soprattutto anche degli uffici
finanziari, è riuscita in un vero
e proprio miracolo, che però è
frutto di tanta fatica e determi-
nazione.  Con la votazione di
questi atti oggi in aula, possia-
mo finalmente dire che, a
dispetto di tante chiacchiere e
illazioni da parte dei soliti
disfattisti, Santa Marinella può
voltare pagina e tornare ad
essere un comune normale e
non più sottoposto agli oneri e
alle rigide regole che vengono
imposte in caso di dissesto
finanziario. Oggi possiamo
affermare con una punta
anche di orgoglio, che la situa-
zione di default dovuta al buco

di bilancio ereditato dal passa-
to, è stata definitivamente,
superata.    Al conseguimento
di questo obiettivo hanno con-
tribuito diversi fattori, tutti
riconducibili ad una buona
gestione amministrativa e
finanziaria, che ci ha permes-
so, altro motivo di grande sod-
disfazione di ottenere anche
grazie alle tante progettazioni
fatte e alla partecipazione ai
bandi, ben 10 milioni di finan-
ziamenti da Stato e Regione.
L’unico mio rammarico   è per
l’atteggiamento assunto da
una opposizione  che al di
fuori del consigliere di Forza

Italia Bruno Ricci, che pur
esprimendo voto contrario
non si è sottratto al suo ruolo
di esponente della minoranza
partecipando  alla seduta di
consiglio comunale, i suoi col-
leghi Lorenzo Casella e
Francesco Settanni,  sono scap-
pati  pur  di sottrarsi al dibatti-
to democratico  forse dispia-
ciuti del fatto  che sia stato rag-
giunto un traguardo che  por-
terà benefici  all’intera colletti-
vità.  In tanti anni di impegno
politico e amministrativo
anche in Provincia Regione e
Governo sono stato più volte
all’opposizione ma non sono

mai scappato e ho sempre
agito nell’interesse e nel rispet-
to del mio mandato elettorale,
valori forse sconosciuti a
Settanni e Casella che insistono
nell’accusare questa ammini-
strazione di non voler indire i
referendum consultivi senza
sapere forse che per decreto
governativo fino ad ottobre
prossimo, a causa di una pan-
demia chiamata Covid, è stato
fatto divieto assoluto di  con-
vocare consultazioni elettorali.
Non bastasse sono pronti a far
spendere al comune oltre 100
mila euro di soldi pubblici, che
avrebbero potuto essere desti-
nati al sociale, per un referen-
dum che non avrà un grande
effetto.
Per contro abbandonano l’au-

la incapaci di confrontarsi   su
questioni vitali. La realtà è solo
una: avevamo ereditato un
comune fallito oggi abbiamo
risanato i conti, chiudiamo in
attivo e siamo in grado di
avviare opere e investimenti
per la città Il tutto mentre
Settanni e Casella si danno alla
fuga”

Raid vandalico
alla Panchina
Viola del Pincio

Arrestato dai militari un cittadino polacco a Santa Marinella
Aggredisce prima la compagna
e poi i carabinieri intervenuti
Un cittadino polacco di 30
anni, senza fissa dimora e
con precedenti, è stato arre-
stato - ieri pomeriggio - dai
Carabinieri della Stazione di
Santa Marinella con le accu-
se di lesioni personali, vio-
lenza e resistenza a pubblico
ufficiale.
I militari sono stati chiamati
ad intervenire lungo la S.S.
Aurelia, dove era stata
segnalata una violenta lite
tra un uomo e una donna:
giunti sul posto, i
Carabinieri hanno notato la

coppia mentre stava ancora
discutendo animatamente e
il 30enne, alla loro vista,

invece di tornare alla calma
ha pensato bene di scagliarsi
anche contro di loro, tentan-

do di colpirli con calci e
pugni. Il cittadino polacco è
stato ammanettato e portato
in caserma, la sua compagna,
invece, è stata trasportata al
pronto soccorso dell’ospeda-
le di Civitavecchia dove le
sono state diagnosticate
lesioni per 10 giorni.
Lievi lesioni refertate anche
ai Carabinieri. Al termine
degli accertamenti, il 30enne
è stato arrestato e, come
disposto dall’Autorità
Giudiziaria, trattenuto in
caserma.

Targa strappata e gettata via, fiori calpestati e “messaggi della
gentilezza” rubati. La panchina viola inaugurata venerdì è stata
già oggetto di un raid vandalico. A seguito del fatto, il Sindaco di
Civitavecchia Ernesto Tedesco e l'Assessore ai Servizi Sociali,
Cinzia Napoli hanno diffuso un comunicato congiunto:
“Purtroppo non sono sorpreso, non è certo la prima volta che c’è
chi trova il tempo e la motivazione di vanificare gli sforzi di tra-
smettere amore per il bello e di ridurre il degrado in questa città.
Ma non per questo ci arrendiamo: presto tutto tornerà al suo
posto alla Panchina Viola, per trasmettere quel messaggio di gen-
tilezza ed educazione di cui, è più che evidente, abbiamo un gran
bisogno”. “Non solo, però: nel frattempo continuiamo a lavorare
per implementare il sistema di videosorveglianza. In tal senso mi
sento dire a qualche vandalo, zozzone, imbrattatore che ha agito
nei giorni scorsi che potrebbe presto arrivare una brutta sorpresa,
stavolta per lui”, hanno concluso primo cittadino e assessore.

Approvato il bilancio consuntivo
S. Marinella esce dalla fase dissesto
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L’iniziativa aperta principalmente
ai ragazzi dai 15 ai 20 anni di età
Al via il progetto “Città
Giovane… per i giovani
che non vogliono fermarsi”
Parte a Santa Marinella il
progetto “Città Giovane”,
per i giovani che non
vogliono fermarsi. Si trat-
ta di un progetto nato gra-
zie alla collaborazione e
supporto del Ministero
alle Politiche giovanili,
della Regione Lazio e del
Comune di Santa
Marinella.
Promotori del progetto le
associazioni, “Le voci”
(capofila dell’iniziativa),
Sinphonica- mente e
Santa Marinella Viva.
Il progetto, che si svolge-
rà per tutto il periodo
estivo alla Casetta rosa,
sulla via Aurelia prevede
una serie di laboratori e
iniziative tra cui:
Escursioni, Lettura/scrit-
tura creativa, Alla scoper-
ta della nostra cultura flo-
rovivaistica, Laboratorio
musicale; percussioni,

vocale, Laboratorio
Cinema, Laboratorio
Grafica.
Il progetto è aperto prin-
cipalmente ai ragazzi dai
15 ai 20 anni ma si valute-
rà anche la possibilità di
inserire ragazzi più “gio-
vani” o più “anziani”.
Per informazioni si può
contattare il numero 339
3990413 oppure inviare
una mail
aprontisigira@gmail.com

Il consigliere Maura
Chegia eletta nella
Consulta delle Donne
Amministratrici di Anci
Lazio alle scuderie
Aldobrandini di Frascati.
Un risultato positivo anche
per la città del litorale a
nord di Roma dove svolge
il ruolo di consigliere

comunale. A pensarlo è
l’assessore alle attività pro-
duttive e sviluppo econo-
mico, Emanuele Minghella:
“Sono sicuro che con la sua
delega alle pari opportuni-
tà, metterà questa elezione
a disposizione della
Consulta nascente a Santa
Marinella”.

L’assessore Emanuele Minghella: “Sono sicuro
che con la sua delega alle pari opportunità
metterà questa elezione a disposizione
della Consulta nascente a Santa Marinella”
Il consigliere Maura Chegia
nella Consulta delle Donne
Amministratrici di Anci Lazio



Poco più di un mese fa Jorginho alzava
al cielo di Porto la coppa ‘dalle grandi
orecchie’, quella che rappresenta il
massimo trofeo continentale per una
squadra di club; adesso spera di solle-
vare un’altra coppa, più piccola, che
però significa la supremazia di una
Nazionale a livello Europeo. Tra quel
sogno e la realtà il prossimo ostacolo si
chiama ‘Belgio’, la nazionale alla posi-
zione numero uno del Ranking Fifa,
che può vantare una rosa ricca di talen-
ti calcistici. “Non so se De Bruyne potrà
essere della partita - afferma, ieri, in
conferenza stampa il centrocampista
del Chelsea - ma è sicuramente un gio-

catore che fa la differenza, con un’intel-
ligenza calcistica sopra la media”. La
sfida degli Ottavi contro l’Austria è
stata una partita dura, in cui è emersa
quella che viene sempre più chiamata
‘Radio Jorginho’: “La partita si stava
mettendo male, contro un avversario
molto organizzato. Ho visto la nostra
squadra che si stava innervosendo e
quindi ho cercato di aiutare i miei com-
pagni a non perdere la testa, dicendo
loro di stare tranquilli e di continuare a
giocare come sapevamo. Adesso dob-
biamo continuare a crederci: l’errore
più grave sarebbe quello di pensare di
aver già fatto qualcosa di grande”.

Anche se in realtà il soprannome con
cui viene chiamato dagli altri Azzurri è
‘Professore’… “Mi fa ridere questo
appellativo, ma mi fa piacere, perché
vuol dire che mi ascoltano”. Dopo aver
vestito in Italia le maglie di Verona,
Sambonifacese e Napoli, la chiamata in
azzurro. E adesso, nell’era del Ct
Mancini, Jorginho rappresenta un tas-
sello fondamentale dello scacchiere
della Nazionale: “Mancini è una perso-
na molto tranquilla, che ci trasmette
grande serenità. Crede in noi e questo
sentimento noi lo percepiamo: ci tra-
smette fiducia, ci fa sentire forti. Ogni
volta che canto l’inno prima delle gare,

mi passano davanti agli occhi le
immagini del percorso che ho
affrontato per arrivare fino a
qua: è un momento che sento
particolarmente, rappresenta-
re l’Italia è per me un’emozio-
ne grandissima. Qualcuno ha
detto che potrei essere nel
novero dei papabili per il
Pallone d’oro se arrivassimo
in fondo all’Europeo?
Sinceramente non ci penso e
poi la mia priorità è il bene del
gruppo: gioire insieme, con tanti com-
pagni e amici, è meglio che festeggiare
da soli”.
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Jorginho: “Continuiamo a crederci”
“Io, Pallone d’oro? Gioire insieme è meglio che festeggiare da soli”

Il ‘Professore’, ieri in conferenza stampa, in cerca della promozione contro il Belgio
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I migliori marcatori azzurri
nella storia dei Mondiali 

In “viaggio” tra i goleador

Non sappiamo fin dove potrà
arrivare questa nazionale ma di
certo si è ripresa quel ruolo che le
aspetta come ci ricorda l’articolo
storia del calcio italiano: albo
d’oro e rivalità tra squadre visto
che dopo il Brasile siamo la
nazione più titolata in fatto di
Coppe del Mondo. 
Ma chi sono i marcatori italiani
migliori nella storia? Siamo anda-
ti a scartabellare i tabellini ed
abbiamo fatto delle scoperte
soprendenti visto che…
Paolo Rossi il miglior bomber
mondiale ma non da solo!
L’indimenticabile Paolo
“Pablito” Rossi è stato il miglior
marcatore italiano dei mondiali
grazie alle sue nove reti segnate
nel corso di due edizioni (1978 e
1982 visto che nell’86 partecipò
ma senza mai andare in rete). I
Gol che non ci scorderemo sono
ovviamente quelli del Mundial
spagnolo dell’82 che alla fine ci
vide campioni del mondo quan-
do i pronostici erano tutti a noi
sfavorevoli.
A sorprendere però è che Rossi
non è da solo e deve dividere il
primato con altri due giocatori
molto differenti tra loro:
Christian “Bobo” Vieri e Roberto

Baggio. Il primo ha segnato
ugualmente nove gol come Rossi
in due edizioni, 1998 e 2002. Due
avventure mondiali molto sfortu-
nate visto che nella prima fummo
eliminati ai rigori della Francia
mentre nella seconda fu decisivo
l’arbitraggio scandaloso di Byron
Moreno a favore della Corea del
Sud. Il “Divin Codino” Roberto
Baggio ha invece segnato i suoi 9
gol tra il 1990, il 1994 e nel 1998.
Del ’98 abbiamo già parlato men-
tre nell’edizione del ’90, quella in
casa, arrivammo fino alle semifi-
nali quando sulla nostra strada
incontrammo l’Argentina di
Diego Armando Maradona e
Claudio Caniggia che ebbe la
meglio ai Rigori. Ancora più bru-
ciante la sconfitta in finale sem-
pre ai Rigori contro il Brasile con
Baggio che tirò fuori il rigore
decisivo. Un momento che l’ex
fantasista di Fiorentina, Juve,
Inter e Bologna ha detto essere
stato davvero impattante per
tutto il resto della sua vita.
Dietro il trio... Salvatore
Schillaci che però ha un primato
con Rossi
Se Baggio, Rossi e Vieri sono i cal-
ciatori ad aver segnato più gol
con la nazionale italiana ai

Mondiali, Salvatore Schillaci e lo
stesso Paolo Rossi detengono
invece un altro primato: sono
infatti i due giocatori ad avere
segnato più gol con la nazionale
in una sola edizione della Coppa
del Mondo.
Pablito segnò infatti 6 gol nel
corso del Mondiale di Spagna
dell’82 mentre Totò Schillaci
eguagliò il primato a Italia ’90.
Partito come riserva alle spalle di
Carnevale, l’attaccante siciliano si
rivelò decisivo per il cammino
azzurro al mondiale e solo i rigo-
ri contro l’Argentina fermarono
la nostra cavalcata. Schillaci
comunque toccò l’apice della sua
carriera in quell’occasione ed è a
pieno titolo nella storia azzurra
grazie ai suoi gol.
Altri due grandi goleader meri-
tano una citazione.
Dopo Rossi, Vieri, Baggio e
Schillaci, altri due attaccanti
azzurri meritano quanto meno
una citazione. Stiamo parlando
di Silvio Piola che segnò quatto
gol nell’edizione del 1938 ed
Alessandro “Spillo” Altobelli che
ha compiuta la stessa impresa
spalmata però su due Mondiali:
quello del 1982 ed il successivo
del 1986.

La Copa America live e 
on demand su Eleven Sports
Conclusi i gironi che hanno visto l’eliminazione di
Venezuela e Bolivia, da venerdì 2 luglio scatterà la
fase ad eliminazione diretta in cui non si potrà più
sbagliare. Brasile ed Argentina hanno vinto i rispet-
tivi gruppi, con un percorso quasi netto (tre vittorie
ed un pareggio per entrambe). Hanno brillato
anche le rispettive stelle, gli uomini più attesi di
questa Copa America, ossia Neymar Jr. e Leo
Messi. L’asso del Barcellona è anche diventato il
giocatore con più presenze all-time dell’Argentina
(148, superato Mascherano) oltre ad essere il capo-
cannoniere attuale della competizione con tre reti,
una più bella dell’altra. Riuscirà a vincere il suo
primo trofeo internazionale con l’Albiceleste? Il
cammino verso la finale del Maracanà comincerà
contro l’Ecuador per l’Argentina. Ben
più probante l’impegno ai quarti di
finale per il Brasile che sulla sua stra-
da troverà il Cile, quarto in classifica
nel girone A e sempre un avversario
ostico. Sarà una bella sfida anche fra
gli “juventini” brasiliani Danilo e
Alex Sandro e gli “interisti” cileni
Sanchez e Vidal. Non privi di interes-
se gli altri due quarti di finale. Il Perù
di Gianluca Lapadula, che ha chiuso
il girone al secondo posto alle spalle
del Brasile, aprirà la fase ad elimina-
zione diretta venerdì contro il
Paraguay. L’Albirroja non è riuscita a conservare la
piazza d’onore in classifica nell’ultima giornata,
perdendo contro l’Uruguay. Trascinato dall’ex
attaccante di Napoli e Palermo, Edinson Cavani, la
Celeste ha chiuso il girone al secondo posto e ai
quarti affronterà la Colombia. La Nazionale degli
“italiani” Ospina, Cuadrado, Muriel e Zapata ha un
po’ deluso le aspettative, faticando non poco nella

prima parte della Copa America, ma
ora si fa sul serio, per tutti.  I match
saranno tutti visibili in diretta, previa
registrazione, su
www.elevensports.it o attraverso le
applicazioni Eleven Sports scaricabili
dagli store Android e iOS, oltre che su
Android TV. Sarà inoltre disponibile
un’area on demand, raggiungibile dal
menu principale in homepage, in cui
saranno disponibili gli highlights e le
repliche di tutti i match. Eleven
Sports è un provider internazionale

specializzato nella trasmissione di eventi sportivi e
lifestyle entertainment a 30 milioni di fan in tutto il
mondo attraverso le sue piattaforme OTT. La socie-
tà nasce nel 2015 dall’intuizione di Andrea
Radrizzani, imprenditore italiano con una consoli-
data esperienza nei settori dello sport e dei media e
tra i primi ad intravedere le potenzialità di nuovi
mercati grazie all’evolversi della tecnologia appli-
cata a modalità di fruizione degli eventi sportivi
innovative e accessibili. Eleven Sports oggi rappre-

senta non solo un modello
vincente di fare impresa, ma
anche la perfetta sintesi di tec-
nologia, media, entertainment
e sport.



La tecnologia, e internet in parti-
colare, oggi ci forniscono risposte
su tutto, compreso il sesso. Oggi
infatti ben il 25% delle ricerche sul
web sono di tipo pornografico e in
tempi di Covid, la sessualità è
diventata spesso virtuale. La
dipendenza da sesso virtuale è
caratterizzata da un uso compul-
sivo di siti pornografici e da attivi-
tà sessuale tramite internet, e sem-
bra riguardare soprattutto gli ado-
lescenti e gli uomini nella prima
età adulta. Giá nel 1995 la psicolo-
ga Kimberly Young iniziava a
scrivere delle dipendenze dovute
ad internet. Successivamente
varie pubblicazioni hanno affer-

mato che la fruizione di pornogra-
fia online può raggiungere livelli
di abuso pari a quelli riscontrati
con l’alcool, il gioco d’azzardo o
altre droghe. L’erotismo sul web
può rappresentare motivo di
svago o divertimento, ma a patto
che sia a piccole dosi. Se si eccede,
gli effetti possono essere molto
dannosi assumendo le caratteristi-
che di una vera e propria dipen-
denza. Gianni Lanari, psicotera-
peuta responsabile del Pronto
Soccorso Psicologico “Roma Est” -
afferma che la dipendenza da
sesso virtuale, o Cybersexual
Addiction, provoca spesso un
quasi completo allontanamento
dalla vita reale. La cura del pro-
blema passa attraverso la ricerca e
la scoperta di modalità più fun-
zionali di convivenza con il web e
di conseguenza, con la vita reale.
Se non curata, la persona dipen-
dente si allontana gradualmente
dal contatto sociale e le pratiche
online diventano la principale e,
talvolta unica, fonte di gratifica-
zione sessuale. Non è difficile
comprendere come la rete inter-
net, di facile consultazione, parti-
colarmente economica e in grado
di celare le identità, abbia aiutato
molto la diffusione della dipen-
denza da sesso virtuale. È una
emergenza poco appariscente,
perché consumata in silenzio e in
solitudine, ma capace di intaccare
rapporti interpersonali, nello spe-
cifico rapporti di coppia, familiari
e la possibilità di avere relazioni
sane. 

Fino ad arrivare, nei casi più gravi
all’impossibilità di affrontare e
vivere la realtà. Tale dipendenza
risulta infatti in grado di regalare
una onnipotenza che la vita reale
non potrà mai concedere. Alcuni
problemi preesistenti possono
favorire lo sviluppo di tale dipen-
denza. Ad esempio la depressio-
ne, i disturbi ossessivo-compulsi-
vi, il disagio emotivo profondo e
la scarsa autostima. Una risposta
concreta vuol darla la dott.ssa
Debora Barrea attraverso il
Gruppo di Crescita Personale per
Dipendenza da Sesso Virtuale
(www.deborabarrea.com/2021/0
6/17/gruppo-di-crescita-perso-
nale-per-dipendenza-da-sesso-
virtuale). La psicologa afferma
che sia necessario uno spazio di
condivisione non giudicante. È
infatti attraverso i vissuti, analiz-
zando le risorse e le strategie, che
si potrà far fronte alla dipendenza,
avendo l’opportunità di essere
ascoltati e coinvolti attivamente
nel percorso. Inoltre il Pronto
Soccorso Psicologico “Roma Est”
ha istituito un servizio di aiuto
psicologico in 22 lingue per dipen-
denti da sesso virtuale e relative
famiglie. I 320 psicologi della rete
del pronto soccorso sono presenti
in tutte le regioni italiane e in 20
paesi esteri, come Regno Unito,
Hong Kong, Messico, Russia,
Argentina, Grecia, Kenya, Ghana,
Brasile, Portogallo, Serbia,
Romania, Bulgaria, Egitto,
Giordania, Pakistan, Azerbaijan,
India, Spagna, Svizzera. 

Belpaese ma brutta aria. Dal
2019 al 2020 le tre città europee
più pulite in termini di qualità
dell’aria sono state Umeå
(Svezia), Tampere (Finlandia)
e Funchal (Portogallo), mentre
le tre più inquinate sono state
Nowy Sacz (Polonia),
Cremona (Italia) e Slavonski
Brod (Croazia). Cremona è al
322mo posto su 323, Vicenza al
320mo. Così la nuova mappa
visuale della qualità dell’aria
urbana dell’Agenzia europea
dell’ambiente (AEA), nella
quale le città sono classificate
dalla più pulita alla più inqui-
nata sulla base dei livelli medi
di particolato fine (PM2,5)
degli ultimi due anni. L’Italia
si piazza male: nella ‘zona
rossa’ della classifica, dove si
raccolgono le città con l’aria
peggiore, ci sono ben 22 italia-
ne, nella ‘zona verde’ che rag-
gruppa quelle con l’aria più
pulita, appena 6 italiane. Nella
‘zona rossa’, su 323 posti,
anche Brescia (315ma posizio-
ne), Pavia (314), Venezia (311),
Piacenza (307), Bergamo (306),
Treviso (304), Milano (303),
Torino (298), Verona (294),
Ravenna (291), Terni (289),
Modena (283), Benevento
(282), Reggio Emilia (281),
Pesaro (278), Parma (276),
Ferrara (272), Novara (271),
Rimini (258) e Prato (251).
Nella ‘zona verde’ la prima è
Sassari (14ma posizione su
323), poi Genova (26), Livorno

(64), Salerno (81), Savona (92) e
Catanzaro (94). “In molte città
europee l’inquinamento atmo-
sferico è un problema grave,
che rappresenta un rischio
reale per la salute”, avverte
AEA, e la mappa visuale della
qualità dell’aria delle città
europee permette di verificare
quale sia stata la qualità nella
propria città negli ultimi due
anni e di confrontarla con
quella di altre città europee.
Nella mappa non sono incluse
tutte le città. Il set di dati com-
prende quelle che fanno parte
dell’audit urbano della
Commissione europea e che
hanno una popolazione di
oltre 50mila abitanti. Non sono
prese in considerazione le città
che non dispongono di stazio-
ni di monitoraggio urbane o
suburbane, né quelle per le
quali i dati provenienti da tali
stazioni riguardano meno del
75 % dei giorni di un anno
solare. Delle 323 città che figu-
rano nella mappa AEA, 127
hanno una qualità dell’aria
classificata come buona, nel

senso che è al di sotto degli
orientamenti sanitari per
l’esposizione a lungo termine
al PM2,5 - pari a 10 micro-
grammi per metro cubo d’aria
(10 µg/m3) - fissati
dall’Organizzazione mondiale
della sanità (OMS). In confor-
mità delle politiche volte a
promuovere l’aria pulita in
Europa, l’Unione europea ha
fissato un valore limite annua-
le per il PM2,5 pari a 25 micro-

grammi/m3. La mappa visua-
le considera la qualità dell’aria
a lungo termine molto scarsa
quando i livelli di PM2,5 sono
pari o superiori a tale soglia;
rientrano in questa categoria
cinque città (situate in Polonia,
Croazia e Italia). Il particolato
fine è l’inquinante atmosferico
con la maggiore incidenza
sulla salute in termini di morti
premature e malattie. 
La mappa fornisce informa-

zioni sulla qualità dell’aria a
lungo termine in ciascuna
città. L’esposizione a lungo
termine al PM2,5 causa malat-
tie cardiovascolari e respirato-
rie. Sebbene negli ultimi dieci
anni si sia registrato “un netto
miglioramento della qualità
dell’aria in Europa, dall’ultima
valutazione annuale effettuata
dall’AEA in tale ambito si
evince che nel 2018 l’esposizio-
ne al particolato fine ha causa-
to circa 417mila morti prema-
ture in 41 paesi europei” -
denuncia AEA. 
La mappa visuale riporta dati
sui livelli di particolato fine
sulla base di quelli comunicati
all’Agenzia dai Paesi membri
a norma delle direttive dell’UE
sulla qualità dell’aria ambien-
te. 
I dati provengono dalle misu-
razioni a terra del PM2,5 effet-
tuate da più di 400 stazioni di
monitoraggio nelle aree urba-
ne e suburbane, che delineano
un quadro netto dell’esposi-
zione della popolazione all’in-
quinamento atmosferico. Le

letture e le classifiche si basano
sulla concentrazione media
annua di PM2,5 negli ultimi
due anni solari, calcolata uti-
lizzando dati aggiornati per
l’anno più recente e dati con-
validati sulla qualità dell’aria
per l’anno precedente. Nella
tabella le città europee sono
classificate in base ai relativi
livelli medi di particolato fine
negli ultimi due anni solari. 
In futuro l’AEA studierà l’inte-
grazione di altri inquinanti
atmosferici di rilievo nel
nuovo strumento.
L’Organizzazione mondiale
della sanità (OMS) ha definito
orientamenti sanitari per
l’esposizione a lungo termine
al particolato fine pari a 10
microgrammi per metro cubo
d’aria (10 µg/m3). L’Unione
europea ha fissato un valore
limite annuale per il particola-
to fine pari a 25 µg/m3, in con-
formità delle politiche volte a
promuovere l’aria pulita in
Europa. La mappa AEA valu-
ta i livelli di qualità dell’aria
come segue: buoni per livelli
di particolato fine inferiori al
valore orientativo annuale
dell’OMS secondo il quale non
vanno superati i 10 µg/m3;
mediocri per livelli compresi
tra 10 e meno di 15 µg/m3;
scarsi per livelli compresi tra
10 e meno di 15 µg/m3; molto
scarsi per livelli pari o superio-
ri al valore limite dell’Unione
europea di 25 µg/m3. 
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Il Belpaese è in fascia rossa, l’Unione Europea “boccia” ben 22 città

In Italia si respira male
La speciale classifica arriva dall’Agenzia Europea dell’Ambiente

Il 25% delle ricerche sul web sono di tipo pornografico e in tempi di Covid, la sessualità è diventata spesso virtuale
La tecnologia ha una risposta per tutto... anche per il sesso

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv



Con il titolo “La Divina Commedia
dell’Arte globale”, venerdì 2 luglio alle
ore 18,30, sarà inaugurata a Roma nella
galleria “monogramma” diretta da
Giovanni Morabito in via Margutta 102,
una personale dell’artista e architetto
Andrea Felice dedicata ai 700 anni della
nascita di Dante Alighieri.
Nella presentazione in catalogo,
Elisabetta La Rosa sottolinea che “È un
viaggio immersivo quello intrapreso da
Andrea Felice, artista poliedrico capace
di coniugare i differenti aspetti tecnici

del sapere artistico, partendo dall’elabo-
razione grafica del bozzetto fino ad arri-
vare alle sperimentazioni tecniche con-
temporanee che prevedono la commi-
stione dell’utilizzo di chine, acrilici, pen-
narelli, pastelli ed ecoline con le più sofi-
sticate tecniche digitali, qualificando così
la sua indagine artistica come un’innova-
zione nel panorama artistico odierno”.
Per Fortunato D’Amico, “Nell’anno
dedicato a Dante Alighieri, padre della
lingua italiana, autore di modelli lettera-
ri diventati la matrice di tutte quelle

opere che in seguito avrebbero consenti-
to agli studiosi di accedere ai segreti
nascosti tra le parole e gli schemi mate-
matici proposti dal sommo poeta, è cer-
tamente intrigante suggerire al pubblico
argomenti utili sulla trasmigrazione del
metodo letterario a quello più propria-
mente visivo della produzione artistica
contemporanea, attraverso le opere di
Andrea Felice”.
Tra le opere in esposizione, particolar-
mente significativo il dipinto “Il varco di
Satana” (cm. 165x80) appositamente rea-

lizzato per il centenario del Sommo
Poeta. La mostra, che si svolgerà rispet-
tando le disposizioni dell’ultimo DPCM
per fronteggiare l’emergenza COVID 19,
resta aperta fino al 16 luglio tutti i giorni
escluso i festivi, dalle ore 10.00 alle ore
12.30 e dalle ore 16.00 alle ore 19.00.
Per facilitare l’ingresso contingentato dei
partecipanti, è consigliata la prenotazio-
ne mandando un’email all’indirizzo
della galleria
infomonogramma@gmail.com

Gabriele Lamonica
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A Roma alla galleria “monogramma” la personale dell’artista e architetto Andrea Felice
giovedì  1 luglio 2021

“Le due facce del tempo” 2018 - tecnica mista cm 94x94




